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Moscú cortó también el
suministro de gas a Lituania

Herida grave una secretaria de la Expo'92
al explotarle un paquete-bomba

Moscú.— El suministro de 
gas natural a la República de Ll- 
tuania fue cortado este medio
día por orden de Moscú, Infor
mó a Efe un periodista de radio 
Vllna. La fuente señaló que a 
partir de las 12,00 horas de 
Moscú, 08,00 gmt, quedó cor
tado el 85 por ciento del sumi
nistro de gas a la República.

La pasada noche se Interrum
pió el abastecimiento de petró
leo a Lituania, tras el cese de 
funcionamiento del principal 
oleoducto, que desde Bielorru- 
sia abastecía a la República bál
tica.

DINAMARCA, DISPUESTA 
A VENDERLE PETROLEO

Copenhague.— Las empre

Berrocal llegará El PSOE presentó su propuesta 
mañana a Madrid de reforma del reglamento

del Senado
Madrid.-El empresario taurino 

español Pablo Martín Berrocal, li
berado el pasado domingo en Quito 
tras permanecer secuestrado duran
te ocho meses, regresará mañana a 
Madrid en un vuelo comercial de la 
compañía Iberia, según han infor
mado hoy a “Efe” fuentes familia
res.

Pablo Martín Berrocal compare
ció ayer miércoles ante los medios 
de comunicación para leer un co
municado en el que reiteró su agra
decimiento a las autoridades ecua
torianas y a la prensa por las aten
ciones que tuvieron con él durante 
su cautiverio. En la rueda de prensa 
que ofreció en la residencia del em
bajador español Juan Manuel Egea, 
el empresario español se negó a dar 
detalles del largo secuestro que ha 
sufrido, así como sobreia identidad 
de sus raptores y el rescate pagado 
Para conseguir su liberación.-Efe. 

Finalizó la visita

sas petrolíferas en Dinamarca 
están dispuestas a considerar 
a Lituania como a cualquier 
cliente potencial, si el Estado 
báltico pide que se le suminis
tren crudos, según dirigentes 
de diversas compañías. «Si Li
tuania tiene dinero podremos 
venderle petróleo como a cual
quier cliente», dijo hoy el jefe de 
información de Statoil Dan- 
mark, Kaj Nielsen.

Ninguna de las compañías 
petrolíferas danesas han recibi
do todavía solicitudes de Litua- 
nla, tras el corte de suministros 
de crudos ayer por parte de la 
Unión Soviética y el viaje ano
che a Oslo de la primera minis
tra lituana, Kazimiera Prunskle- 
ne.— Efe

Madrid.— El grupo socialista 
del Senado presentó hoy su pro
puesta de reforma del Regla
mento de la Cámara, en la que 
destaca la posibilidad de que 
todos los grupos parlamenta
rios suscriban un acuerdo ini
cial básico sobre esa reforma. 
El acuerdo inicial que según el 
grupo socialista puede conse
guirse entre todos los grupos 
parlamentarios de la Cámara pa
ra la reforma de su Reglamento 
se refiere a seis cuestiones:

— El desarrollo del Estado de 
las Autonomías reclama y per
mite la reforma del Senado para 
potenciar su función territorial.

— Tal reforma ha de ser abor
dada mediante la correspon
diente modificación del Regla
mento de la Cámara.

— Uno de los objetivos de la 
reforma será la promoción de la 
presencia en él de las Institu

Sevilla.— Carmen de Felipe, 
secretaria de la Comisaría Ge
neral de la Expo 92 ha resultado 
herida grave al explotarle un pa
quete bomba alrededor de las 
doce de este mediodía. Carmen 
de Felipe trabaja en el registro 
general de la Comisaria, está 
casada y tiene tres hijos.

La victima fue trasladada en 
un coche de la Policía acompa
ñada por dos mujeres que traba
jan en el puesto de control es-' 
tablecido a la entrada de la sede 
de la Comisaria, situada en la 
avenida de la Palmera. Una de 
las compañeras de Carmen de 
Felipe dijo a Efe que oyó un 
gran golpe «como si se cayera 
una puerta», al que siguió un 
estruendo de cristales rotos.

ciones autonómicas.
— A tal efecto, ha de crearse 

en el Senado el órgano en que 
esa presencia se sustancie, de 
manera que los representantes 
de las instituciones autonómi
cas puedan participar directa
mente en sus tareas.

— La función de este órgano 
ha de ser la de promover el es
tudio, tramitar, debatir, Infor
mar y dictaminar, en cada caso, 
sobre cuantos asuntos de índo
le autonómica hayan de conocer 
las Cortes Generales. "

— La participación de repre
sentantes de las instituciones 
autonómicas en los trabajos de 
un órgano senatorial no podrá 
ser imperativa, sino basada en 
el acuerdo político de la colabo
ración entre las instituciones 
del Estado; nunca podrá susci
tarse por ella actos de control 
parlamentario; tampoco impli
cará el reconocimiento de las 
prerrogativas senatoriales a 
quien no reúna tal condición.

Visiblemente nerviosa, esta 
mujer que tenía el vestido en
sangrentado dijo que corrió ha
cia el registro general donde en
contró a Carmen de Felipe tum
bada en el suelo y con la mano 
izquierda prácticamente destro
zada.

Un portavoz de traumatología 
del Hospital General de Sevilla 
indicó que Carmen de Felipe es
tá siendo operada en la Unidad 
de Quemados.

La Policía ha acordonado el 
edificio de la Comisaria Gene
ral, donde se agolpan varias de
cenas de periodistas y en cuyo 
interior permanecen el delegado 
del Gobierno en Andalucía, Al
fonso Garrido; el comisarlo de 
la Expo, Manuel Olivencia; y el 
consejero delegado de la Socie
dad Estatal Expo 92, Jacinto 
Pellón.

A mediodía, artificieros de la 
Policía Nacional está Inspeccio
nando el edificio y el paquete 
bomba.

En el momento de la explo
sión, el comisario general de 
Expo 92, Manuel Olivencia, pre
sidía una reunión del comité di
rector del Colegio de Comisa

Chaves se reunirá mañana

con la ejecutiva del PSOE andaluza
Sevilla.-Manuel Chaves, que esta tarde será nombrado candidato socia

lista a la presidencia de la Junta de Andalucía por el comité director del 
PSOE, se re.unirá mañana con la ejecutiva regional de su partido. La 
reunión, que tendrá lugar por la tarde en Sevilla, será el primer contacto que 
el todavía ministro de Trabajo mantenga con la ejecutiva de los socialistas 
andaluces para preparar la campaña de las elecciones autonómicas del mes 
de junio.

Por la mañana, Chaves asistirá en Madrid a la reunión de Consejo de 
Ministros y, posteriormente, recibirá al presidente de la Ximta de Galicia, 
Manuel Fraga.

El fin de semana lo pasará entre Cádiz y Sevilla y el lunes se reincorpo
rará a su despecho del Ministerio de Trabajo para ultimar el relevo.-Efe.

rios, integrado por los comisa
rios de 19 países, un represen
tante del Comité Olímpico Inter
nacional y otro de la Oficina In
ternacional de Exposiciones 
-BIE-. Preside el comité director 
el comisario de Austria, Man- 
dred Mautner Markhof, y como 
vicepresidente actúa el de Esta
dos Unidos, Marvln L. Stone.

ULTIMA HORA

FIN DE
LA GUERRA
EN NICARAGUA

Managua.— El Gobierno 
sandinista y la “Contra” nica
ragüense acordaron hoy en 
Managua un cese al fuego 
efectivo y definitivo que acaba 
con ocho años de guerra civil 
en Nicaragua. .

Tras una reunión que duró 
dieciocho horas, ambas partes 
decidieron también desarmar 
a las fuerzas de la “Contra” 
que se encuentran en territo
rio nicaragüense el próximo 
día 25 y concluir la plena des
movilización a más tardar el 
10 de junio.— Efe

de Petre Román a España
Madrid.-La visita oficial del 

Primer ministro rumano, Petre 
Román, a España concluyó con 
daras muestras de respaldo del 
Gobierno español al proceso de 
democratización de Rumania.

Este respaldo se puso de mani- 
hesto tanto en el apoyo político 
expresado por Felipe González 
como en el acuerdo bilateral, firma- 
a° ayer, que fija la cooperación 
económica e industrial.

OSAKAUTO
CONCESIONARIO OFICIAL

®TOYOTA

Avda. Padre Claret, 10 
® 44 02 82 • SEGOVIA

El presidente del Gobierno espa
ñol insistió, en la conferencia de 
prensa que ambos ofrecieron en La 
Moncloa, en que estas manifesta
ciones de apoyo se dirigen al pueblo 
rumano y no a una determinada 
opción política, cuando falta tan 
sólo un mes para que se celebren las 
elecciones democráticas en aquel 
país del Este europeo.

González explicó que en los dos 
días de estancia de Román en Ma
drid se logró “encauzar un cuadro 
de cooperación bilateral útil” fijado 
por el acuerdo marco, así como 
firmar un convenio para formación 
de cuadros empresariales.

Juntocon ello destacó el compro
miso de intentar elevar el techo de 
garantía estatal para las inversiones, 
privadas españolas en Rumania 
hasta los 100 millones de dólares 
(más de diez mil millones de pese
tas).

SEGOVIA La comisión para evaluar

(Página 5)

(Página 3)

las medidas de tráfico de Semana Santa 
analizará la posibilidad de nuevos cortes

En dos meses puede empezar a actuar la grúa

Hermann Tertsch, Ricardo Estarriol y Gustavo Valverde, 
finalistas en el Premio «Cirilo Rodríguez»
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apunte del día TODA UNA MUJER
Jenaro Albarrán Martín

E1 conflicto abierto entre Moscú y Lituania desde que la República 
Báltica decidiera su independencia, está derivando peligrosamente en 
una crisis cuyas dimensiones se pueden desbordar.

Tras la amenaza de bloqueo económico lanzada el viernes pasado 
por Mijail Gorbachov, loí lituanos propusieron ayer una moratoria du
rante la cual quedaría paralizada su actividad económica, a cambio de 
negociaciones sobre el futuro de Lituania. Sin embargo, parece que 
Moscú no ha querido esperar. Aunque las noticias son contradictorias 
-en Lituania se niega que se haya cumplido la amenaza- parece segu
ro que Gorbachov dio ayer orden para que se suprimiera el suministro 
de petróleo a la única refinería de la República Báltica.

■ En medio de esta crisis, y por si la situación entre Lituania y Moscú 
no estuvien: ¡u suficientemente caldeada, I stados Unidos no ha querido 
perder la ocasión de “atizar” más el fuego. Para ello, el secretario de 
Estado, James Baker, manifestó ayer que la Unión Soviética está 
poniendo en peligro sus relaciones bilaterales con su política de presión 
a Lituania.

En definitiva, lo que se desprende de todo este laberinto es que el 
hombre de la “perestroika”, Mijail Gorbachov, tiene ante sí un conflic
to difícil de solucionar, porque, junto a la problemática lituana, la 
República de Uzbequistán le ha añadido un nuevo factor de incertidum
bre al decretar la interrupción temporal de los suministros de la mayoría 
de sus productos al resto de la URSS.

Así las cosas, nadie sabe cuál será el desenlace final que le espera a 
este “polvorín” llamado Unión Soviética.

El alcalde de La Losa
contesta al director general 
de Agricultura de la Junta
Me agrada poder contestar al 

director general de la Junta de 
Castilla y León, D. Pedro Lló
rente, quizás con menos facili
dad en mis expresiones, pero 
con la suficiente claridad como 
para que los ganaderos y alcal
des me comprendan.

Vd. reconoce que ha venido 
varias veces a Segovia; también 
vienen muchos turistas, pues se 
come bien y de paso le hacen la 
foto. Sobre el tema que nos 
ocupa, lo mismo le hubiera da
do venir que no.

Nuestras pequeñas ganade
rías las tenemos como medio de 
vida y somos responsables de la 
sanidad de nuestros animales 
—menos cuando la Junta nos 
hace matar algunos y lo poco 
que nos da lo hace al año y me
dio—. Vd., como responsable 
de Sanidad dudo mucho si en 
estos momentos está cumplien
do con su cometido.

No me diga que cuando nos 
agrupemos vamos a cobrar di
nero para pagar parte del veteri
nario, la realidad de los ganade
ros es muy distinta y da la sen
sación que se empieza la casa 
por el tejado.

Yo no he pasado por ninguna 
Universidad; a mi me enseña la 
vida de mis errores y me suelen 
costar dinero, por lo que cuan
do yo veo una cosa no tengo 
que aconsejarme de nadie ni 
bien, ni mal; antes las gulas las 
sacábamos en el pueblo y ahora 
tenemos que Ir en muchos ca
sos a 40 km. de distancia. A 
los veterinarios les ha hecho un 
colectivo de «chupatintas», y 
dudo mucho que el que sea pro
fesional acepte esta conversión.

Los ganaderos queremos a 
esos técnicos para la sanidad 
de nuestras vacas, no para ha
cer números en la mesa.

Resulta que a los alcaldes, 
los viernes por la tarde, los sá
bados y los domingos, no toca 
«guardia veterinaria»; sólo nos 
falta que nos envíe un talonario 
de tasas para cobrar y luego le 
devolvamos a usted el dinero. 
Sé muy bien mi cometido y es
tos días de «guardia veterinaria» 
los tengo que emplear en el mu
nicipio, en mis quehaceres per
sonales y para mi familia.

Si uti camión es detenido con 
ganado enfermo de peste equi
na, glosopeda, peste porcina 
etc., la culpa se la llevaría el 
ganadero o alcalde, ya que los 
políticos de arriba se lavan Vds. 
rápidamente las manos con al
gún chivo expiatorio, busque 
Vd. otros «pardillos», que con 
este alcalde no cuela.

Nadie me ha explicado cuán
do hay que vacunar de la fiebre 
aftosa, pues aunque se dice in
cluso en algunas agencias co
marcales de la Junta, que no 
hay que vacunar, Vd. y yo sabe
mos que es obligatorio, y los 
ganaderos también sabemos 
que el día 1 de mayo todas las 
vacas se suben a la sierra del 
Guadarrama; después las ten
dremos que coger a lazo. Espe
ro nos ayude; le dejaré un ca
ballo.

¿Qué pasaría si salta un foco 
de glosopeda con el buen con
trol sanitario que tenemos aho-

Desde hace 11 años, apro
ximadamente, viene funcio
nando con carácter oficial, en 
nuestra capital y provincia, 
A.D.E. — Asociación de Dia
béticos Españoles—, una de
legación más de la asociación 
a nivel nacional con sede en 
Madrid.

Sin embargo, dos años an
teSi es decir, en 1977, un 
grupo de padres de niños dia
béticos, tras varias reuniones 
y trabajos en el, hoy, Hospi
tal General de la Seguridad 
Social, tomaron conciencia de 
la necesidad de una acción 
colectiva, solidaria, que lle
vase a las familias afectadas 
por esa enfermedad —diabe
tes— orientación y ayuda. De 
esas reuniones y de esa toma 
de conciencia nació A.D.E. 
de Segovia.

No es ocioso mencionar 
que la diabetes afecta a un 
número elevado de enfermos 
— puesto que de enfermedad 
se trata—, no sólo adultos 
sino, lo que es más grave, 
también jóvenes y niños. En
fermedad crónica que requie
re especiales cuidados, que 
trae su causa inmediata en 
una insuficiencia orgánica y 
que suele caracterizarse por 
excesiva secrección de orina 
y sed más allá de lo normal. 
Es una enfermedad grave, pe
ro que con especiales cuida
dos —régimen dietético y 
medicamentoso, unido a una 
vida ordenada— puede, y de, 
hecho lo es, ser controlada 
hasta el extremo de que el .

diabético puede desarrollar 
cualquier actividad con ren
dimiento normal, incluso ac
tividad deportiva —ruegt^ 
disculpas por esta disgre- 
sión, disculpas, sobre todo, 
al Dr. X, cuyo campo, desde 
mi ignorancia, no pretendo 
invadir—.

Esta Delegación de A.D.E. 
en nuestra capital ha funcio
nado eficazmente con el es
fuerzo y la ilusión de un re
ducido grupo de personas, en 
el que sobresale con luz pro
pia, la hasta ahora, secretaria 
de su junta directiva, María 
Angeles Diez Blanco, a quien 
desde aquí quiero rendir tri
buto de admiración y especial 
respeto, puesto que M.* An
geles:

a.- Ha entregado muchas 
horas, durante todos estos 
años —ella estuvo desde los 
albores—, al cuidado, al con
trol, al servicio de los diabé
ticos, sin ninguna compensa
ción económica.

b.- Lo ha hecho con plena 
competencia profesional —es 
monitora en diabetes, titulo y 
condición otorgados por la 
Asamblea de la Cruz Roja— 
y, por si fuera poco, con una 
simpatía, con una amabili
dad, con un cariño fuera de lo 
común.

c.- Ha tenido que recurrir 
en ocasiones —discúlpame 
M.* Angeles— a créditos 
personales para llevar ade
lante la Asociación, así como 
soportar el coste económico 
de asistencia a congresos,

asambleas, etc., en pro de 
aquélla.

d.- Ha sufrido, encajado, la 
mar de incomprensiones 
— de enfermos y no de en
fermos— con talante de na
turalidad, de serenidad e, in
cluso, de alegría.

e.- Ha desarrollado un sin 
fin de gestiones, de esfuer
zos, de actividad en pos de 
ayudas para «su» Asociación, 
ayudas que no siempre han 
llegado y que cuando lo han 
hecho fueron a todas luces 
insuficientes, casi irrelevan
tes.

Vivimos en una época o, 
mejor, en un momento tan 
escasamente proclive a en
contrar actitudes como la de 
M.* Angeles, que la de ésta 
ha de parecemos digna no
solo de ser 
razones de 
también de 
potenciada.

conocida —por 
justicia—, sino 
ser entendida y 
Si hoy —y no

ra?.
FERNANDO MANTECAS

Alcalde de La Losa

BANQUETES DE BODA personalizados

Una única celebración: la suya. En con
fortables y acogedores salones y con 
la garantía de la buena cocina del chef 
Tomás Urrialde.

Dirección y reservas: Hotel Los Arcos.
P.° Ezequiel González, 24 - Tel. 43 74 62.

LOS ARCOS
Hotel ****Segovia

SEGO VIA HISTORIA Y LEYENDAS

BAZAR

JAPON

SAN RAFAEL
Forma parte del término municipal de El Espinar y es la antesala del 
puerto de Los Leones. Desde sus calles se contemplan las monta
ñas de la sierra de Guadarrama, laderas ornadas con la presencia 
verde y recia de los pinares que, desde la cima, descienden hasta la 
entrada de la población. Carretera general, autopista y ferrocarril, 
cruzan San Rafael, dotándolo de ventajosas facilidades de trans
porte hacia el norte y sur de la península. Es uno de los sitios de 
nuestra tierra que, por la belleza del paisaje y la pureza del aire, atrae 
a veraneantes y excursionistas. Para los segovianos es la puerta que 

, nos despide al marchar y que nos alegra al volver, por eso lo mostra
mos orgullosos a cuantos nos-visitan, porque sabemos que, al igual 
que nosotros, también se enamorarán de San Rafael.

RESULTADO DEL SORTEO «GANE UN MAGNIFICO COQHE»
1 .” PREMIO: SEATIBIZA SXkD.a Adoración Alvarez Núñez (Granada).
2 .° PREMIO: CICLOMOTOR VESPINO: D.e Rosario Bretones Martínez (Bar
celona).
3* PREMIO: CAMARAS SOLIKA 5-600: D. Lucio Pascual Gascón, D.-Elisa 
Torrejón Arribas, D.a Araceli Sanz Muñoz, D. Claudio Luis Trapero García, D. 
Eustasio Ballesteros Herranz y D. Andrés Martin Benito (todos de Segovia), 
D* Inés del Mercado Rubio (Paradinas), y D. José Javier Calvo Calvo (Zar
zuela del Pinar).

Avda. Fdez. Ladreda, 20 ¡ENHORABUENA!
Tel. 43 48 17

creo exagerar— prevalecen 
los valores económicos y 
monetarios; si, como es no
torio, se da un vaciamiento 
moral, y una frivolidad al al
cance de cualquiera; si, co
mo no lo es menos, se con
juga con facilidad el verbo 
triunfar —y no estaría de 
más, antes al contrario, men
cionar aquí la acepción, en 
sentido figurado,- de esta 
palabreja: gastar mucho y 
aparatosamente—; si todo, 
o casi todo, «vale», es decir, 
si el fin justifica los medios, 
si conceptos como el de de
ber, austeridad, seriedad 
— no en cuanto severidad en 
el semblante, sino como real, 
verdadero y sincero en acti
tudes—, apenas tienen sen
tido, convendréis conmigo 
que el ejemplo, el clarísimo 
testimonio de M.’ Angeles 
ha de resultar no sólo Infre
cuente, raro, hermoso sino 
Incluso, evangélico.

Hace unos días se le ofre
ció — le ofrecimos— a M." 
Angeles una cena-homenaje, 
con nutrida asistencia, en la 
que quedó patente el cariño 
que se le profesa, el profundo 
cariño a que conduce la grati
tud más sincera y la toma de 
conciencia de que lo más pro
fundamente humano y lo más 
noble, lo que el hombre lleva 
más dentro, el hondón del 
alma, que diría nuestro 
Unamuno, es el punto de 
arranque para la trascenden
cia.

La actividad que desarrolla 
A.D.E. bien merece la pena 
que de alguna forma sea apo
yada por quien esté en condi
ciones de hacerlo,'y en cuan
to labor social, se encaje en 
los esfuerzos de aquellas ins
tituciones — privadas o pu
blicas— que pregonan el ca
rácter, el nombre al menos, 
de social.

Y termino reiterando rni 
admiración y profundo respe
to a la persona de María An
geles, quien en medio de la 
escasa solidaridad y la abun
dante incomprensión ha sa
bido ofrecer un clarísimo tes
timonio de desinterés y de 
servicio merecedores, a todas 
luces, de que te diga" 
mos: eres TODA UNA MU
JER.

M.C.D. 2022
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Hermann Tertsch, Ricardo 
Estarriol y Gustavo Valverde, 

finalistas del premio
Cirilo Rodríguez

Ayer se reunió el jurado presidido 
por José M.a de Areilza

Hermann Tertsch (El País), Ricardo Estarriol (La Vanguardia) y 
Gustavo Valverde (El Independiente) son los tres corresponsales espa
ñoles en el extranjero que este año optarán a la sexta edición del premio 
periodístico Cirilo Rodríguez. El jurado, reunido ayer bajo la presiden
cia de José M.a de Areilza, eligió sus nombres entre once candidatos. 
La decisión final y la entrega del premio tendrá lugar el próximo día 11 
de mayo.

José M.a de Areilza comunicó a 
los periodistas la decisión del jurado 
y destacó las cualidades de los tres 
profesionales propuestos, que tie
nen una amplia experiencia como 
corresponsales de prensa. Her
mann Tertsch ha desarrollado la 
práctica totalidad de su carrera 
como corresponsal en los países del 
Este europeo, primero para la 
Agencia Efe y después para El País, 
diario en el que comenzó a trabajar 
en 1984. Una serie de artículos 
sobre la situación rumana y la fami
lia Ceaucescu le valieron el veto de 
las autoridades de Bucarest. Desde 
1984 hasta la revolución de diciem
bre pasado su entrada en el país 
estuvo prohibida. Un veto similar 
intentó el Gobierno de Checoslova
quia, pero no fue secundado por el 
resto de los países del Pacto de 
Varsovia, de cuyos recientes cam
bios ha sido testigo de excepción.

Ricardo Estarriol es desde hace 
años corresponsal de La Vanguar
dia en Viena, desde donde ha cu
bierto la información en otras capi
tales de la Europa Oriental como 
Varsovia, Bucarest y Moscú. Al 
igual que el candidato anterior ha 
vivido en primera línea los sucesos 
que han conmovido esta zona del 
mundo.

Gustavo Valverde, corresponsal 
en Estados Unidos del diario “El 
Independiente”, es el decano de la 
prensa española en este país, donde 
lleva viviendo durante 25 años. En 
Nueva York abrióla corresponsalía 
de Radio Nacional, cuyo testigo 
Pasó a Cirilo Rodríguez, del que fue 
compañero y amigo. Posteriormen
te tiabajó para el diario Ya durante 
veinte años y finalmente se ha incor
porado al equipo del diario “El 
Independiente”. Desde la presiden-

ex pen d ed o r es
Pwa Estación de Servicio en Segovia

Se valorará experiencia
Teléfono 43 65 12

cia de John F. Kennedy ha seguido 
de cerca la trayectoria de los distin
tos presidentes de Estados Unidos, 
aunque sus trabajos periodísticos 
no se centran sólo en la política o la 
economía, sino que tocan otros 
asuntos de interés humano en los 
que ha sabido reflejar la sociedad 
americana.

El jurado del premio Cirilo Ro
dríguez se ha ampliado este año en 
número de miembros y en medios 
informativos representados. A la 
primera reunión de este año han 
asistido Emilio Contreras, de ABC; 
Enrique Badía, exdirector de Diario 
16; Gonzalo Yuste, subdirector de 
Ya; Pedro Altares, de TVE; Ma
nuel Velasco, del grupo editorial 
G+J; Luis Prados, represerítante 
de la Federación de Asociaciones 
de la Prensa; Pablo Sebastián, di
rector de “El Independiente”; An
tonio Hernández, director de Radio 
Segovia; Inmaculada López de 
Antena 3 y Javier Martín Domín
guez, ganador del premio del pasa
do año. El presidente de la Asocia
ción de la Prensa de Segovia actuó 
como secretario.

Tras dar a conocer la decisión del 
jurado, JoséM.a de Areilzahizo un 
llamamiento a las instituciones pa
trocinadoras (Ayuntamiento, Dipu
tación Provincial y la Caja de Aho
rros) para que sigan apoyando el 
premio que cada año convoca la 
Asociación de la Prensa de Segovia. 
Incluso recomendó a los represen
tantes de dichas instituciones que el 
año próximo hagan un esfuerzo 
“casi titánico” para que la cuantía 
del premio pase de 800.000 a un 
millón de pesetas, “que es una cifra 
que suena muy bien”.

El ganador se conocerá el próxi
mo día 11 de mayo. El jurado se 
reunirá, como es habitual, en el 
transcurso de una cena a cuyo tér
mino sedará el premio. El periodis
ta galardonado recibirá, además de 
la cantidad citada, una escultura de 
Paco Barón.

A.T.

En la fiesta del
Colegio de Abogados
Leopoldo Torres 
hablará mañana 
sobre la figura 
de fiscal 
como defensor 
de los derechos 
ciudadanos

El fiscal general del Estado, 
Leopoldo Torres pronunciará 
mañana en Segovia la tradicio
nal conferencia de la fiesta de 
Pascua que celebra el Colegio 
de Abogados. «El fiscal: defen
sor de los derechos ciudada
nos* es el titulo de la confe
rencia que pronunciará al térmi
no de la misa prevista para las 
siete de la tarde en San Justo.

El acto académico tendrá lu
gar en la capilla de la Santa Es
clavitud del Cristo de los Gas
cones. Durante el mismo se 
ofrecerá el titulo de Colegiado 
de Honor al abogado Miguel 
Canto Borreguero, con motivo 
de su cincuenta aniversario de 
su incorporación al Colegio.

Organizado por la 
Hermandad de Segovia
Mañana comienza 
el congreso regional 
de donantes 
de sangre

Mañana comenzará en Sego- 
vla el congreso regional de la 
Federación de Donantes de 
Sangre de Castilla y León. Entre 
los asuntos que tratará este 
séptimo congreso, destaca el 
futuro de las hemodonaciones 
en la comunidad autónoma cas
tellano leonesa y su relación 
con la reforma sanitaria em
prendida en todo el país. Tam
bién se analizará el proyecto del 
Ejecutivo regional de abrir en 
Valladolid un centro regional de 
donaciones de sangre y dos uni
dades de apoyo en León y en 
Burgos o Salamanca.

A la reunión, organizada por 
la Hermandad de Donantes de 
Sangre de Segovia y que ha con
tado con el apoyo de las insti
tuciones de la provincia, asisti
rán 37 representantes de las 
hermandades de donantes de 
Castilla y León. También h¿n 
sido Invitados a participar los 
presidentes de las hermandades 
de Euskadi, Madrid, Navarra y 
Castilla-La Mancha.

Sesión necrológica de la 
Academia de San Quirce 

en memoria de Luis-Felipe 
de Peñalosa

Intervinieron los académicos García Sanz, 
Rodríguez Martín, Montero Padilla 

y Pérez Villanueva

La figura de Luis Felipe de Pe- 
ñalosa fue nuevamente ayer ac
tualidad debido a la sesión ne
crológica que le dedicaba la Aca
demia de Historia y Arte de San 
Quirce, de la que era director. 
En la iglesia de la Santísima Tri
nidad se ofició una misa por su 
alma, a la que asistieron su es
posa, hijos y otros familiares, 
asi como los académicos de 
San Quirce y numerosas perso
nas más, que llenaron el tem
plo. Ofició el académico Hilario 
Sanz y Sanz, concelebrando 
Juan Pablo Martin Nieva.

También la sala de actos de la 
Academia de San Quirce se lle
nó posteriormente. Presidió el 
subdirector de la entidad, Car
los Muñoz de Pablos, que sen
taba a su derecha al presidente 
de la Diputación, F. Javier Re
guera, y al académico Manuel 
González Herrero, y a su Iz
quierda al gobernador militar y 
general director de la Academia 
de Artillería, Angel Ligarte, y al 
académico Hilario Sanz; asistie
ron los académicos y el secre
tario de la entidad. Abierto el 
acto por el presidente de la se
sión, intervinieron cuatro aca
démicos: Angel García Sanz se 
refirió a la figura de Luis Felipe 
de Peñalosa como historiador, 
destacando su facilidad para 
aproximarse a los hechos del 
pasado, su sensibilidad y senti
do histórico y su relevancia co
mo experto historiador de arte. 
Asimismo hizo referencia a sus 
publicaciones sobre temas his
tóricos y destacó su afición a la 
heráldica y a la genealogía.

Francisco de Paula Rodríguez 
Martin dijo que el finado fue, 
ante todo y sobre todo, un poe
ta, porque su concepción del 
mundo y de su propia vida fue 
su real obra poética. Señaló el 
firme propósito de Peñalosa de 
aplicar todos sus conocimien
tos en favor de Segovia y citó 
tres acciones suyas de relevan
cia sobresaliente: La restaura

ción del alcázar, que siguió y di
rigió minuciosamente; los cur
sos de verano para extranjeros y 
el curso de pintores pensiona
dos. Afirmó que cada piedra 
salvada en Segovia en los últi
mos 50 años se debe a Luis Fe
lipe de Peñalosa.

José Montero Padilla inició 
su Intervención leyendo unos 
poemas de Luis Felipe de su 
primer libro, publicado a los 23 
años, «Poemas para cuando sea 
domingo», y señaló de él que 
era del grupo de personas que 
son en realidad nuestra propia 
esencia. Destacó su inclinación 
hacia la amistad, su caballero
sidad y su inuependencia, así 
como que defendió con pasión 
los genuinos valores de Sego
via; con generosidad y con ena
moramiento. Ciudadano ejem
plar, sin temor a las opiniones 
adversas, su figura y su amor 
a Segovia quedan como un 
ejemplo permanente.

Por último, Joaquín Pérez Vi
llanueva hizo una emotiva sem
blanza de la figura de Luis Fe
lipe de Peñalosa, echando ma
no a pintorescos recuerdos de 
su vida y a la presencia en la 
misma de personajes muy co
nocidos y populares en la Sego
via de hace unos decenios, de la 
Segovia de la que Luis Felipe 
formaba parte integrante. Re
cuerda su amistad con el finado 
desde que se inició su vincula
ción con la ciudad hace medio 
siglo; encontró en él terreno 
abonado para hablar de Sego
via, un colaborador excelente en 
la puesta en marcha de los cur
sos de verano y de pintores... 
Recuerda la afición de Peñalosa 
a dar largos paseos, a asistir al 
cine, a conversar, a escuchar 
música junto al kiosco de la pla
za Mayor y a deambular en las 
primeras horas de la noche por 
las calles de la ciudad, como si 
quisiera comprobar que todo 
estaba en orden antes de retirar
se él a descansar.

CAMIONES NISSAN
LOS JAPONESES

CONCESIONARIO 
PARA SEGOVIA: 

AGROMESA
C/ Guadarrama, 6
Polígono Industrial EL CERRO

Servicio Oficial paTa la zona de Cuéllar: TALLERES LUIS MIGUEL

M.C.D. 2022
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AGENDA ; UEuniiD m Mra
DECIA HACE 50 AÑOS

CATASTROFE FERROVIARIA EN LOS ESTADOS UNIDOS

a

CALENDARIO
PARA MAÑANA

Viernes 20 de abril

Van 110 días; faltan 255.
Sol: De 7,30 a 20,59 horas.

SANTORAL
Santos: Teótimo, Sulpicio, Vi

cente y Domnino.

PENSAMIENTO
“El cielo es el único bien que está 

al alcance de todas las fortunas” 
(José L. Rivero).

FARMACIA 
IDEGUARDIA

Atienza Silvestre. José Zorrilla, 
127.

Las farmacias de guardia lo están 
desde las 9,45 a la misma hora del 
día siguiente.

¡01749.
EL TIEMPO
En Segovia

„ EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica: 683,3 
Viento del N-NE 
Temperatura máxima: 11

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica: 682,6 
Viento del S 
Temperatura mínima: 1,4 
A las 9: 3,5

I SXPOSICiONES

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Rafael Bartolozzi,. pinturas. 
Hasta el 24 de abril.

EN EL CAFETIN-PUB 
«AGUAS BLANCAS»

Emma Martín Arias, óleos. 
Hasta el 20 de abril.

ALGUARIN DE ARTE 
ENEBRO

Obra gráfica de Canogar. 
Hasta el 25 de abril.

PEDRAZA.
SALA DEL AYUNTAMIENTO

Pinturas de María Angeles Sam- 
per. Hasta el 29 de abril.

Hoy, Sala MIRO, 5 tarde, 
«Haschipuh». 7,30 y 10,30, «La 
guerra de los Rose». Sala ZU- 
LOAGA, 7,30 y 10,30, «Always - 
para siempre».. ■

Precio especial de 200 pts. 
para menores de 12 años en la 
sesión infantil.

Iliili
SUBASTA

DE AUTOMOVILES

Delegación de Hacienda.-- El 
próximo día 18 de mayo, a las 10 
horas, en los locales de la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de 
Segovia (calle Juan Bravo, n.° 7), 
tendrá lugar subasta pública de 32 
lotes de automóviles.

La lista de los lotes, así como las 
condiciones generales que regirán 
dicha subasta, se encuentran ex
puestas en el tablón de anuncios de 
esta Delegación de Hacienda.

APROBADOS EN EL EXAMEN 
DE CONDUCTORES

Relación de alumnos declara
dos aptos para la obtención del 
permiso de conducción:
M.* Pilar de Castro Puente, San 
Ildefonso. M.* Inmaculada 
Frías Matey, Escalona del P. 
Miguel A. Mateo Frías, San Il
defonso. M.* Concepción Mate- 
sanz Aragón, Salamanca. Vicen
te Rodero Durán, Segovia.

ENSEÑANZA
TITULO DE 

GRADUADO ESCOLAR

Dirección P. de Educación y 
Ciencia.- Se recuerda a los intere
sados que el plazo de presentación 
de solicitudes para la realización de 
la Prueba de Madurez, destinadas a 
la obtención del Título de Graduado 
Escolar, convocatoria del mes de 
mayo, finaliza el próximo día 30 de 
abril alas 14horas.

Las solicitudes se facilitan en la

CUADRO

LOPE TABLADA 
DE DIEGO

Medidas 1,10 x 1.40 
SE VENDE

Información:

91/5.63.22.92
Horas oficina

Nueva York.— El tren rápido de lujo ha descarrilado cerca 
de Little Falls. Hasta ahora se sabe que han resultado muer
tas diez personas y otras cincuenta heridas.— Efe

* * *

Nueva York.— Nuevos detalles sobre el descarrilamiento 
del tren de lujo cerca d^LItríe Falls, Indican que de los quince 
vagones del convoy, nuevé-quedaron fuera de la vía. La comu
nicación ha quedado interrumpida.

La locomotora estalló a causa del choque con un terra
plén.

Hasta el momento van retirados del lugar de la catástrofe 
veinticinco muertos y un centenar de heridos, muchos de és
tos en grave estado.— Efe

UN EMBAJADOR INGLES DICE QUE LA GUERRA 
DURARA UNOS TRES AÑOS

San Luis. MISSIOURI.— El embajador de Inglaterra en 
Washington, lord Lothian, ha pronunciado un discurso en la 
Cámara de Comercio de esta ciudad, en el que afirmó que los 
aliados proseguirán la guerra hasta que estén seguros de que 
no habrá más agresiones. Añadió que la guerra durará unos 
tres años.— Efe

Universidad de Programas Educati
vos, sita en Avda. Fernández La- 
dreda, 11,3.a planta, con horario al 
público de 9 a 14 horas.

OPOSICIONES
Publicamos semanalmente cuan
tas oposiciones se convocan a ni
vel estatal, autonómico y local

Suscríbase cuanto antes

SEMANARIO 
DEL OPOSITOR

Alcántara, 49. Tel. 402 36 58
28006 Madrid

FUNDACION CAJA DE PENSIONES

EL ESPACIO
SEGOVIA

Del 21 de Abril al 13 de Mayo

HERMANDAD
DE DONANTES 
DESANGRE

La Hermandad de Donantes de 
' Sangre de Segovia, pone en conoci

miento de todos los vecinos de 
Carbonero el Mayor y su comarca, 
que en la tarde del próximo martes, 
24 de abril, y en horario de 5,30 a 
las 9,30 horas, se efectuarán extrac
ciones de sangre en los locales del 
Centro de Salud de Carbonero.

SE PRECISAN

DELINEANTES
Teléfono
43 37 50

(Ref. 40-1-M049)

EXPOSICION

“25 AÑOS DE FOTOGRAFIA ESPACIAL”
Horarios de la exposición: Laborables de 18 a 21 h

Sábados y festivos de 12 a 14 h. v de 18 a 21 h.

CASA DE LA ALHÓNDIGA. Plaza de la Albóndiga, 1 .

EL PLANETARIO VIAJERO
Casa de la Albóndiga Sesiones para escolares. Reserva de día y hora en el teléfono: 44 00 4 7

TEATRO JUAN BRAVO
Sábado 21 de abril 22,30 horas

CONFERENCIAS
A las 20 h.

Día 24 de Abril "LOS PROGRAMAS DE EXPLORACION LUNAR RUSO Y AMERICANO".
Rafael CLEMENTE SOLER ingeniero Industrial Director proyecto del Museo de 

- la Ciencia

Concierto a cargo de la Orquesta de Pulso y Púa 
de la Asociación de Antiguos Tunos de la 

Universidad Complutense 
Organiza: Exorna. Diputación 

Patrocina: Caja Postal

A beneficio de APADEFIM
LOCALIDADES: 500 pesetas - Taquilla del teatro 

Fila cero - Obispo Ouesada, 4

ESPERAMOS SU ASISTENCIA 0 COLABORACION

Día 25 de Abril "EL NUEVO SISTEMA SOLAR". Raimon REGINALDO MONLLOR
Director del Comité de Observaciones Agrupación Astronómica de Sabadell

CASA DE LA ALHÓNDIGA. Plaza de la Albóndiga, 1

NOCHE DE OBSERVACION ASTRONOMICA
A las 22 h.
Días 3 y 4 de Mayo

al t o s  de la pied ad
información Teléfono 44 00 4 7

M.C.D. 2022
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Teatro Juan Bravo

El Teatro Negro

Analizará futuros cortes

La próxima semana se reunirá la comisión 
para evaluar las medidas de tráfico

SUCESOS
Se busca 
en el nordeste 
de la provincia

de Praga

actúa mañana

Uno de los espectáculos más 
soberbios que se pasea desde 
hace años por el mundo es el 
Teatro Negro de Praga, que ma
ñana actúa, en el teatro Juan 
Bravo a partir de las 10,30 de la 
noche, en la primera de las tres 
representaciones que ofrecerá 
en nuestra capital.

Et Teatro Negro de Praga 
—Checoslovaquia— fue creado 
en 1961 por Jiri Srnec, quien 
basó su teatro en la utilización 
del gabinete negro desde una 
perspectiva estética creativa y 
diferente. En la práctica escéni
ca esto significa que los actores 
vestidos de negro no pueden ser 
vistos por el público. Lo que 
hace que los objetos manipula
dos por éstos, sobre el fondo 
también negro, se muevan co
mo si tuvieran vida propia.

Las representaciones serán 
mañana, viernes, a las 10,30 de 
la noche, el domingo a las 12 
del mediodía —infantil— y a las 
8,30 de la tarde; y están organi
zadas por el Area de Cultura y 
Bienestar Social de la Diputa
ción.

Cuando Nissan 
hace un coche 

la garantía se cuenta
por anos.

En menos de dos meses la grúa estará en la calle
La primera reunión de la co

misión para evaluar las medidas 
de tráfico durante la Semana 
Santa se celebrará el próximo 
día 26, a las seis de la tarde, 
según han confirmado fuentes 
municipales. La comisión esta
rá integrada por representantes 
de todos los grupos políticos 
municipales, de la Federación 
Empresarial Segovlana -FES-, 
del Instituto para la Promoción 
del Turismo — Protur-Segovia— 
y de la Agrupación de Auto-Ta- 

* xls.
En esta reunión o en otras su

cesivas se discutirá la posibili
dad de volver a repetir el corte 
de tráfico en el casco antiguo, 
como ocurrió durante los días 
de la Semana Santa. Según Al
fonso Estirado, concejal de Trá
fico y Transportes, el corte se 
puede repetir en las mismas 
condiciones, es decir, desde los 
accesos al recinto amurallado, 
o desde más arriba, incluso pa
ra aprovechar el aparcamiento 
de la antigua huerta del Semina
rlo.

Estirado ha insistido en que 
las medidas sólo se pondrán en 
práctica si hay unanimidad de 
todos los representantes de la 
comisión. El plan de tráfico ha 
sido polémico aunque tanto Es
tirado como Luis Peñalosa, por
tavoz de IU, grupo que propuso 

la moción, Insisten en que la 
medida ha resultado positiva y 
no ha perjudicado al turismo co
mo argumentan los hosteleros 
de la Plaza Mayor. Estos, que ya 
han iniciado conversaciones 
con el Ayuntamiento para acer
car posturas e intentar mejorar 
el plan de cara al futuro, afirman 
que la medida fue precipitada y 
que el corte dificultó el acceso 
de muchos visitantes a la ciu
dad.

VUELVE LA GRUA

Por otro lado, la Comisión de 
Contratación, que se reunirá el 
día 25, va a estudiar las bases 
del concurso para la contrata
ción del servicio de grúa para

Los senadores del P.P. 
preguntan por el ancho de vía 

y el trazado del TAV
Los senadores del Gmpo Popu

lar por la provincia de Segovia, 
Clemente Sauz Blanco, Pedro An
tonio Hernández Escorial y Jaime 
Rodríguez Gómez, han preguntado 
al Gobierno sobre el cambio de 
ancho de vía y el trazado del Tren de

retirada de vehículos. Según Es
tirado, el pliego de condiciones 
puede quedar aprobado por la 
Comisión de Gobierno Munici
pal en su sesión del próximo 
dos de mayo y ratificado por el 
pleno siguiente. El concejal de 
Tráfico estima que, a lo sumo 
en el plazo de dos meses, la 
grúa estará por las calles de la 
ciudad, siendo sus hipotéticos 
clientes los vehículos mal apar
cados o los que Incumplan la 
Ordenanza Reguladora de Apar
camiento -ORA-. Paralelamente 
a la implantación de la grúa, 
para lo que es necesario modi
ficar las ordenanzas fiscales 
municipales, se aumentará la vi
gilancia de la ORA y se Instala
rán parquímetros.

Alta Velocidad (TAV).
Quieren saber para qué fecha 

está previsto cambiar el ancho de 
vía en el trayecto Madrid-Riaza- 
Burgos y cuántos kilómetros van a 
estar afectados por este cambio de 
ancho. Los senadores preguntan 
también si el Gobierno ha decidido 
cuál va a ser el trazado del T A V a su 
paso por la sierra del Guadarrama, 
en su trayecto Madrid-Barcelona; 
qué criterios técnicos se han segui
do para que este recorrido sea a 
través de la sierra de Guadarrama y 
noen ladirección Madrid-Alcalá de 
Henares y si se han realizado los 
correspondientes estudios geotéc- 
nicos y de viabilidad técnica antes 
de enviar el trazado del TAV a los 
correspondientes ayuntamientos.

APARTAMENTOS PLAYA

a una persona 
desaparecida
Falta de su domicilio 
desde hace doce días

Fuerzas de la Guardia Civil ras
trean la zona nordeste de la provin
cia en busca de una persona vecina 
de la localidad burgalesa de Aranda 
de Duero, en paradero desconoci
do, desde el pasado día 7.

Se trata de José Félix de Pablos 
Tejada, de 33 años, soltero, de 
quien desde hace doce días sus 
padres, con quienes vive, no tienen 
noticias. Su búsqueda se ha intensi
ficado en la zona nordeste de la 
provincia donde, en términos de 
Maderuelo, (En la C-114, Alcolea 
del Pinar-Aranda de Duero), fue 
encontrado su automóvil, el Ford- 
Fiesta BU-0024-E, que presenta 
una avería mecánica.

A raíz de este hallazgo, el pasado 
lunes día 16, el padre del desapare
cido presentó la oportuna denuncia 
en el puesto de la Guardia Civil de 
Ayllón, iniciándose la búsqueda por 
la zona. En primer lugar, por las 
inmediaciones del pantano de Lina
res y posteriormente por las proxi
midades de Sepúlveda y otras loca
lidades de la comarca. Hasta el 
momento el rastreo ha sido infruc
tuoso.

ROBO

'Una mujer fue objeto de un robo- 
con intimidación por parte de una 
joven que le arrebató el bolso. El 
hecho ocurrió en el polígono Nueva 
Segovia.

ACCIDENTE

Tres personas resultaron heridas 
leves en un accidente de tráfico 
ocurrido en la N-VI, en la travesía 
de San Rafael, al colisionar un turis
mo y dos camiones.

años garantía 
total

años garantía 
anticorrosión

Benicasim - Oropesa del Mar

COSTA DEL AZAHAR- CASTELLON

■ihVenta directa constructor
años garantía 

en pintura
Tels:(964) 39 3813-39 39 87

(964) 31 03 38-22 48 12
y'r0*

TEATRO JUAN BRAVO
ABRIL’90

«Antología en negro»

NISSAN 
BLUEBIRD
Como todos los turismos NISSAN, los NISSAN 
BLUEBIRD tienen garantía total de piezas y mano 
de obra durante 3 años o 100.000 km 
l-i pintura tiene garantía de 3 años y la carrocería 
garantía de fi años anticorrosión, ambas con 
kilometnye ilimitado.

• Vemioiivs I OSI.X I H (¡11 hirlHi. 2 II SI-X. 
2.DÍSLX. 2 OhSLX

• Aire acondicionado do M-ric cu versiones *
I H liTI I'iii Imi y 2.UI SI.X

• Ihrcccnin asistida de serie
• ServoÍKno
• Deslíe. 1.660.000 P.V.P. ri'i omendado (I V A 

incluido, transporte aparte.)

NISSAN

TEATRO NEGRO
de PRAGA

Viernes 20 - 22,30 h.
Domingo 22 -12 h.

- 20,30 h.

CONCESION OFICIAL

AGRO-MECANICA-SEÜOVIANA, S. A.
N. 1. F.: A-40002693

Polígono Industrial — Teléfonos 42 12 37 - 42 06 50 - 42 07 66 — SEGOVIA

VENTA ANTICIPADA

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA
Areo de Cultura y Bienestar Social
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SANGARCIA

Sigue adelante la construcción
de la piscina municipal

JUAN JOSE R. CONDE

En el último pleno municipal se 
aprobó la certificación númerouno 
de la piscina municipal por un im
porte de 5.559.950 pesetas, de las 
que 3.335.970 corren a cargo de la 
Diputación Provincial, y el resto 
(2.923.980) son con cargo al propio 
Ayuntamiento.

Se dio cuenta al pleno de la con
tratación de la segunda fase de la 
piscina, por un importe de 
3.500.000 pesetas, cuya ejecución 
está incluida en el Fondo de Coope
ración Local.

Por la Intervención del Ayunta
miento, se dio cuenta al pleno de la 
liquidación del presupuesto del 
pasado año 1989, que dio el siguien
te resultado:

Existencias en 31 de diciembre 
de 1.989: 5.520.035 pesetas.

Pendientes de ingreso: 
16.243.560 pesetas.

Pendiente de pago: 20.644.403 
pesetas. .

Superávit existente: 1.119.192 
pesetas.

CAMINO DE SANGARCIA- MARUGAN

En repetidas ocasiones, hemos 
venido denunciando las condicio
nes pésimas en que se encuentra el 
camino que une las localidades de 
Sangarcíay Marugán, con el consi
guiente peijuicio que produce para 
los vecinos de ambas localidades, 
como asimismo de otros pueblos

que se ven en la necesidad de tener 
que usarlo.

Hoy día, las condiciones en que 
seencuentra, son una demostración 
de desidia y abandono, lo que hace 
que el mismo se haga verdadera
mente intransitable.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE SEGOVIA
CONVOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Entidad, en su reunión celebrada el día 
10 de abril del presente año, se convoca a los señores Consejeros Generales y a todos los com
ponentes de los demás Organos de Gobierno de la misma, para celebrar Asamblea General Or
dinaria, que tendrá lugar en el salón de actos de esta Caja, sito en Segovia, C/ Bajada del Car
men, 2, el próximo día 5 de mayo, a las 10,30 horas en primera convocatoria, y, en su caso, en 
segunda convocatoria, el mismo día y lugar, a las 11 horas, con el siguiente Orden del Día:

1 ? Confección de la lista de asistentes y constitución de la Asamblea.

2 .° Salutación del Sr. Presidente.

3 .° Informe del Director General.

4 .° Lectura de los informes emitidos por la Comisión de Control y Comisión Revisora del Ba
lance. A ■ . -

5 .° Propuestas del Consejo de Administración:'
5.1. Aprobación, si procede, de la gestión del Consejo de Administración, de la Memoria, 

Balance Anual y Cuenta de Resultados del ejercicio 1989.

5.2. Aplicaciones de los Excedentes de la Cuenta de Resultados, a los fines propios de 
la Caja.

5.3. Aprobación, si procede, de las líneas generales, objetivos y bases presupuestarias 
que definen el Plan de Actuación de la Caja para 1990.

6 .° Propuestas de la Comisión de Obras Sociales:
6.1. Aprobación, si procede, de la gestión y administración de las Obras Sociales en el 

ejercicio de 1989.

6.2. Aprobación, si procede, de los presupuestos de Obras Sociales para el ejercicio de 
1990.

6.3. Aprobación, si procede, de nuevas Obras Sociales y directrices básicas de actua
ción.

7 .° Aprobación de dietas por asistencia, a satisfacer a las personas que forman parte de los 
Organos de Gobierno de la Entidad.

8 .° Autorización al Consejo de Administración para que pueda decidir, marcando condiciones, 
de conformidad con la legislación vigente, acerca de la emisión y puesta en circulación de:

8.1. Bonos, Obligaciones, Participaciones y Cédulas Hipotecarias o Simples.

8.2. Obligaciones Subordinadas.

8.3. Cuotas Participativas.

9 .° Elección de dos censores titulares y dos suplentes, para integrar la Comisión Revisora del 
Balance en el ejercicio de 1990, de entre Consejeros que no formen parte de otros Organos 
de Gobierno. •

10 .° Ruegos y preguntas.

11 .° Acuerdo sobre aprobación del acta de la sesión.

Según previene el artículo 16.7 de los Estatutos de la Entidad, con quince días de antelación 
a la celebración de la Asamblea General, quedarán depositados, a disposición de los Conseje
ros Generales, en los servicios centrales de la Caja, Avda. Fernández Ladreda, 8 (Segovia), y en 
la Secretaría General, un ejemplar de la Memoria, Balance Anual, Cuenta de Resultados y pro
puesta de aplicación de los mismos, asi como el informe de la Comisión Revisora de Balance.

Segovia, 10 abril 1990.
EL PRESIDENTE, 

ANTONIO GOMEZ PERRETTA

A través de un convenio con Retevisión

La Junta intenta acelerar 
la recepción de las televisiones 

privadas en la región
Valladolid. María R. Mayor (leal).- El Gobierno regional negocia 

con Retevisión la formalización de un convenio para acelerar la 
recepción de las televisiones privadas en la comunidad, según han 
confirmado a leal fuentes de la empresa pública. De acuerdo con las 
previsiones de Retevisión, la captación de las cadenas privadas Antena 
3 y Telecinco podría realizarse a partir de septiembre de este mismo año 
en Valladolid y en el primer trimestre de 1991 en el resto de las capitales 
de provincia de la región.

En estos momentos Retevisión 
está preparando un borrador de 
convenio para abordar la negocia
ción con la Junta, a través del porta
voz, Eloy de la Pisa, y se espera que 
en un plazo de quince días puedan 
concluir las conversaciones, según 
informó a leal la directora comer
cial de la empresa estatal, Marta 
García Vallejo, quien aseguró que 
el Gobierno regional estaba demos
trando mucho interés en acelerar al 
máximo la recepción de las emiso
ras privadas.

La reducción de los plazos ini
cialmente previstos y la participa
ción de la Junta en la financiación de 
la red de emisión son los principales 
aspectos que recogerá el citado 
convenio. La inversión total a reali
zar en la Comunidad ronda los 
1.340 millones de pesetas, reparti
dos en obras de infraestructura y 
equipamientos en las distintas capi
tales de provincia.

El acortamiento de los plazos fi
jados en el plan director de Retevi
sión facilitará que la recepción de 
Antena 3 y Telecinco en Valladolid 
tenga lugar en el mes de septiembre, 
aproximadamente un año antes de 
lo previsto, y que las cadenas priva
das puedan llegar al resto de las 
capitales de provincia de la región 
dentro del primer trimestre del año 
próximo, cuando en principio el 
plazo de cobertura se había fijado 
para 1992. •

Este segundo plazo estaría en 
función de la colaboración financie
ra de la Junta, según Marta García, 
quien precisó que en las conversa
ciones mantenidas hasta ahora no se 
había entrado a valorar esta posible 
aportación. La inversión en equipos 
prevista para Valladolid alcanza los 
64 millones de pesetas, mientras 
que en infraestructura se calculan 
alrededor de 62 millones, reparti
dos en edificios, torres y suministro 
eléctrico. Para el resto de las capita

les el coste financiero calculado 
asciende a 1.120 millones de pese
tas, de los que 720 corresponderían 
a equipamiento y 400 millones a 
infraestructura. En la práctica tota
lidad de la región, únicamente sería

preciso ampliar las actuales y dotar
las de los nuevos equipos, salvo en 
Segovia, donde se proyéctala cons
trucción de un centro nuevo ya que 
la cobertura déla televisión pública 
se realiza a través del emisor de 
Navacerrada, que no está habilitado 
para captar las emisiones de los 
canales privados. . <

Se aplaza 
la construcción del 
pantano de Omaña

León. ICAL.— La Confedera
ción Hidrográfica del Duero ha 
aplazado la adjudicación de las 
obras del pantano de Omafia, 
en León, prevista para primeros 
de mayo, según dio a conocer el 
presidente de este organismo, 
José María de la Gula.

Esta decisión ha sido acogida 
con satisfacción por la coordi
nadora de afectados por el pan
tano, que ya ha solicitado que 
mientras dure el aplazamiento 
de la adjudicación de las obras 
se elaboren nuevos estudios de 
impacto medioambiental del 
embalse. .

José María de la Guía ha pre
cisado que el aplazamiento en 
la adjudicación de las obras 
hasta el otoño se debe funda
mentalmente a «problemas bu
rocráticos de la Administra
ción». Por otra parte, el presi
dente de la Confederación no se 
opone a la realización de nuevos 
estudios de Impacto ambiental.

HABITAT

VENDE CHALET
en GALLEGOS

* 150 m2 construidos
• 1.300 m2. Parcela vallada
* Garaje. Amueblado
• Precio: 7.500.000

K e  l  i c
nran c u r s o s  d e  in g l e s  
"lililí1 en Dublín y Canadá

NIÑOS 8 a 12 años (sólo Dublín) JOVENES 13 a 20 años (Dublín-Canadá) 
4 horas diarias de clase. ADULTOS (intensivo 6 horas clase al día) 

SALIDA: 4 JuHo REGRESO: 30 Julio

Curso Académico 90-91 

en Lengua Inglesa
BÜP y COU en 
Dublín (Irlanda) 
c o n v al id ar l e

SECRETARIADO INTERNACIONAL (Dublín y Ginebra) . 
5 modalidades: SECRETARIADO -TFX Nl( () DE EMPRESA 
-MARKETING -INFORMATICA Y AZAFATAS

____ Información..' •

KELLS COLLEGE (Centrid, S. A.) । d. 
Dirigido por José Luis Elizalde. Catedrático de Inglés j J
Delegado: Jesús Rodríguez Sánchez 1 g j
Teléfonos 43.57.39 - 44.17.48 - SEGOVIA g

ULTIMAS PLAZAS j

M.C.D. 2022
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Ganaderos de Falencia 
cortan el tráfico para forzar 

la negociación con las 
industrias lácteas

Es presidente de la Federación Regional de Municipios

Mañueco cree que el canon de saneamiento 
deben pagarlo las industrias

Falencia (leal).-Ganaderos de la 
Unión de Campesinos de Falencia 
(UCP) efectuaron ayer cortos de 
tráfico en la localidad palentina de 
Saldaña, como medida de presión 
para forzar la intervención de la 
Administración en el conflicto que 
enfrenta a productores e industrias 
lácteas. Alrededor de cuatrocientos 
ganaderos interrumpieron el tráfico 
rodado en cinco puntos y vertieron 
sobre la carretera más de veinte mil 
litros de leche, tras interceptar a tres 
camiones cisterna de las industrias 
Clesa, Pascual y Granja La Luz.

El presidente de la UCP, Feman
do Martínez, manifestó ayer a leal 
que los ganaderos no están dispues
tos a aceptar la rebaja unilateral del 
precio de la leche por parte de las 
industrias lácteas y añadió que la 
Administración debe asumir la res
ponsabilidad de forzar la negocia
ción entre los productores y las 
industrias. Martínez considera que 
el acuerdo debe negociarse para 
todo el ámbito nacional en Madrid y 
debe establecer un precio mínimo 
de cuarenta pesetas por litro para la 
temporada primavera-verano.

Burgos (Ical).-Él presidente de 
la Federación Regional de Munici
pios, Jesús Mañueco, se mostró 
ayer partidario de que la financia
ción del saneamiento de los ríos de 
la región corra a cargo de la Junta y 
de las industrias. Para Mañueco, la 
implantación del canon de sanea
miento previsto por la Consejería de 
Medio Ambiente es “un tema a 
estudiar y -matizó- de todos mo
dos el soporte económico del sanea
miento deben llevarlo a cabo las 
industrias y la propia Administra
ción autonómica”.

El presidente de la FREMP parti- 

ció en Burgos en la inauguración de 
las Jomadas Castellano-Leonesas 
de Medio Ambiente, en donde criti
có la falta de planificación medio
ambiental en la Comunidad y pidió 
un compromiso de las administra
ciones.

Ajuicio de Mañueco, las princi
pales dificultades que obstaculizan 
la conservación del medio natural 
son la falta de planificación medio
ambiental, la insensibilidad y el 
abandono, “por lo que es preciso 
elaborar estudios de costos y em
prender actuaciones por parte de la 
Administración regional para ga

rantizar el cuidado de ¡a tierra, 
porque así lo demanda la-propia 
sociedad”.

El también presidente de la Dipu
tación de Falencia, después de seña
lar como principales causas del 
deterioro medioambiental la falta 
de cuidado de las tierras y de recur
sos económicos en Castilla y León, 
afirmó que es preciso establecer un 
programa de saneamiento integral 
de las cuencas de los ríos y fomentar 
la concienciación ciudadana.

La Junta 
decreta el cierre

CIIROEN^< PREMIER SERIE LIMITADA
de tres centros 
de rehabilitación 
de toxicómanos

DESDE PESETAS

coche genial 
que puedes elegir
lo con 4 ó 5 ve
locidades y con 3 
ó 5 puertas.

Así de fácil lo
■ Míralo, es el Citroen AX Premier 

serie limitada; todo un Citroen AX, 
por su robustez, por sus prestaciones, 

y por su equipamiento, 
que ahora incluye un mag
nífico radiocassette Philips 
extraible.
Una serie limitada de un

tienes, porque puedes tenerlo desde 
896.226 pesetas al tratarse de una 
serie especial que te permite ahorrar 
100.000 pesetas. Sin ningún tipo de 
condición.

Este mes, ven a por tu Citroen AX 
Premier serie limitada, aprovecha esta 
ocasión.

Valladolid (Ical).-La Junta de 
Castilla y León decretó ayer el cie
rre cautelar de los tres centros de 
rehabilitación de toxicómanos que 
la Asociación Horizonte tiene en 
Falencia, por lo que en 48 horas 
serán desalojados sus intemos para 
proceder al sellado y clausura de los 
edificios.

La medida fue adoptada por el 
Comisionado para la Droga de la 
Junta tras comprobar que no existía 
un control terapéutico que salva
guardase la salud de los intemos, la 
falta de personal responsable y el 
desgobierno en los centros, que se 
encontraban en manos de los ex- 
toxicómanos.

En el momento de decretarse el 
desalojo, sólo estaban internados 
cincuenta exdrogadictos, a pesar de 
que Horizonte tiene capacidad para 
180 plazas.

Mario Soares visitará 

Salamanca 
a primeros de mayo

Salamanca (¡cal).-El presidente 
de la República de Portugal, Mario 
Soares, presidirá el acto de clausura 
de las jomadas internacionales so
bre el escritor luso Camilo Gástelo 
Branco, que se celebrarán en Sala
manca entre el 3 y el 5 de mayo con 
ocasión del primer centenario de su 
muerte.

Soares acudirá acompañado de 
un ministro de su Gabinete aún por 
concretar. La organización ha ges
tionado la presencia del ministro 
español de Cultura, Jorge Sem- 
prún, y está a la espera de la confir
mación oficial.

Las Jomadas Internacionales 
sobre Camilo Gástelo Branco han 
sido organizadas a iniciativa de la 
Caja de Ahorros de Salamanca, que 
ha contado con la colaboración del 
área de Gallego y Portugués de la 
Universidad de Salamanca.

HABITAT

Citroen AX Premier.
¡Genial!

Precios máximos recomendados iVA incluido sin transporte

MODELOS TARIFA 
ACTUAL

AHORRO
PROMOCIONAL

TARIFA 1
PREMIER 1

AX 11 RE 3P4 vel

AX 11TRE3P4 vel

996'226

1062154
100000

100000

8% 226 - 
962154 J

LA LASTRILLA
Viviendas unifamiliares
> 272 m2. 5 dormitorios
> Garaje 3 coches
> Calidades excepcionales
N Magníficas vistas

Grandes facilidades

Of ERt a VALIDA HASTA FIN DE MES PARA VEHICULOS EN STOCK. EN Pf NINSULA Y BALEARES NO ACUMUl ABLE A OTRAS OFERTAS PROMOCIONALES

M.C.D. 2022
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Por los disparos de una de las facciones en guerra

Once niños mueren carbonizados
en Beirut en un autobús escolar

Beirut.— La locura fraticida 
que asola al Líbano se cobró 
ayer un trágico saldo de once 
niños, que perecieron abrasa
dos cuando el autobús que los 
transportaba del colegio a sus 
casas se incendió a consecuen
cia de una ráfaga de ametralla
dora disparada contra el vehícu
lo en el sector cristiano de Bei
rut Este.

Las balas alcanzaron el depó
sito de gasolina del autobús, lo 
que motivó su explosión, se
guida de un Incendio,-la cual 

• dejó al vehículo convertido en 
un montón de hierros retorcidos 
de donde fue Imposible sacar 
los cuerpos de los niños, que 
murieron consumidos por las 
llamas antes de que los bombe
ros pudieran intervenir.

Los servicios de salvamento y 
la Cruz Roja describieron la tra
gedia como «apocalíptica» y 
coincidieron en que la ráfaga de 
ametralladora que la provocó iba 
deliberadamente dirigida al au-

TELEFOTO EFE

La Cruz Roja cubre el cuerpo de uno de los niños fallecidos en ei atentado.

tobús, que pertenecía al cole
gio New al-Mraijeh, situado en 
la zona musulmana de la ciudad 
y cerca de donde ocurrió el 

atentado, que fue justo en el 
borde denominado «línea verde» 
que separa la zona musulmana 
de la cristiana.— Efe

Londres afirma que las piezas 
interceptadas en Middlesborough 
forman parte de un supercañón

Londres.— El Gobierno britá
nico se declaró ayer totalmente 
convencido de que los ocho tu
bos de acero destinados a Irak, 
de los que se Incautó la Policía 
aduanera en Middelsborough la 
semana pasada «forman parte 
de un supercañón». Asi se ex
presó en la Cámara de los Co
munes el ministro de Industria, 
Nlcholas Ridley.

Ridley subrayó, no obstante, 
que con el material que se en
cuentra ya en Irak «no es posi
ble construir un cañón comple
to». Esta declaración es la pri
mera reacción oficial del Go
bierno después de que fuese 
confiscado el material el miér
coles pasado.

El secretario de Estado ase
guró que su Gobierno había re
cibido información adicional, 
en la que se confirmaba que Irak 
trabajaba en un proyecto de ar
mamento basado en los diseños 
del canadiense Gerald Bull. Bull 
se dedicaba al comercio de ar
mas, y fue asesinado el pasado 

mes en Bruselas.
La sociedad belga de Gerald 

Bull, Space Research Corpora
tion, habría servido, según la 
Prensa, de Intermediarlo entre 
la acería Sheffield Forgemas- 
ters, fabricante de las piezas, y 
el Gobierno iraquí.

Un experto del Ministerio de 
Defensa, cuya colaboración fue 
solicitada por la aduana, habla 
extraído la conclusión de que 
las piezas sospechosas descu
biertas a bordo del Gur Marlner, 
carguero con destino a Irak, po
dían efectivamente formar parte 
de un cañón». Según otras es
peculaciones de las que infor
mó la Prensa, los tubos hubie
ran podido servir para lanzar mi
siles o satélites al espacio.

Por otra parte, el presidente 
¡raqui, Saddam Hussein, afirmó 
ayer que no sólo tomaría repre
salias contra cualquier ataque 
que se produzca en su territorio, 
sino también en caso de que 
esa supuesta agresión amanece 
a cualquier país árabe.— Efe

U CUfim QUE 10 HE 
TODOBIICUEW

y

Cuenta Integra'

■le

Pensando en Vd., la Caja de Madí|C “ 
creado la Cuenta y la Libreta Integ'3

Una cuenta que lo tiene todo en

Analice aquí, punto por punto, 
, sus extraordinarias ventajas.
1 Verá como la Caja de Madrid 
i siempre tiene muy en cuenta 
1 sus intereses.

Libreta 
\ntegra'

Para un saldo mínimo diario de 500.000 Ptas., 
franquicia de 150.000 Ptas. Con 10 apuntes gratis al mes 

y 30 Ptas. cada uno de los restantes. 250 Ptas. de comisión al trimestr6

A
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Por Antonio Vatverde Madrid

SUPLEMENTO
JUEVES

Siempre que quería nombrar
la, siempre que se referían ella, 
siempre decía «mi Segovla».

Las Cortes que rodeaban a 
los reyes en aquella época, eran 
por decirlo así, trashumantes, 
no podía asegurarse en ninguna 
ocasión que se había elegido la 
capitalidad con carácter defini
tivo, asi cuando alguna vez pa
recía que 'pudiera existir una 
cierta continuidad con Vallado- 
lid, lo cierto es, que no podía 
asegurarse que fuese estable la 
capitalidad de la España que 
lentamente renacía.

Hablando en primer lugar de 
nuestro discutido personaje; era 
éste de elevada estatura, con 
cabeza grande, el cabello cas
taño y las narices romas, pero 
no por sí sino por un accidente 
acaecido en su juventud, en re
sumen, su aspecto era poco 
agradable, era muy aficionado 
a la caza y tenemos que confe
sar que nos sorprendimos cuan
do supimos que también lo era 
a la música. De vida desordena
da y gran comilón, no tomaba 
en cambio, otra bebida que el 
agua clara, eso si, en grandes 
cantidades.

De salud precaria? siempre se 1 
encontraba sometido a diferen
tes dietas y tratamientos, tras
lados de residencia, sobre todo 
esto último parecía ser el mejor 
remedio conocido por los físi
cos y hay constancia de que en 
varias ocasiones fue enviado a 
la villa de El Espinar, que ade
más era muy conocida por sus 
abundantes y puras aguas.

Ya sabéis que ha pasado a la 
Historia con el sobrenombre de 
■El Impotente», por «una falta 
natural que tenia» como textual
mente aseguraban las crónicas, 
pero nosotros no nos dejamos 
llevar de tan definitiva y tajante 
definición, también existieron 
otros historiadores de la época 
que le adjudicaron el mote de 
•El Liberal» por lo dadivoso que 
era en villas, señoríos y merce
des a sus allegados, colabora
dores, amigos y aduladores.

La autorizada pluma de nuestro 
Doctor Marañón, estudioso del 
héroe, asegura que la cuestión 
de la Impotencia, no debe con
siderarse como una cosa tan de
finitiva como se aseguraba.

Concertóse el primer matri
monio de D. Enrique, con la 
Princesa de Navarra, y ya en 
aquel tiempo el padre del mu
chacho tenía sus dudas de la vi
rilidad de su hijo, ¡a los once 
años!.

Las Cortes de Valladolld, se- 
9ún se acostumbraba en la épo
Ca. decidieron la reunión de los 
®8Posos, cuando Enrique tenia 
14 años. - -

Se celebró la boda con los 
gandes y tradicionales festejos
6 Castilla, concurriendo a la 
astas, prelados, judíos portan- 
0 el símbolo de su fe, la Tora, 
' 'Os musulmanes con el Co

n' pues las relaciones entre 
esttreS pueblos Y religiones no 
d aban entonces tan avlnagra-

3 todas las veces, como ha 
Pajecldo después.
m 0 debemos entrar en por- 
e nores de carácter íntimo, que 
yorderon, pero el Notarl° ma" 
II 61 Reino, y los nobles tes-

°S’ aseguran que la cosa no 

sucedió como debiera.
El pueblo llano, que de todo 

acaba enterándose, y luego lo 
agranda a su modo y mansid, 
Inventó coplas Infamantes y le 
achacó vicios deshonestos con 
sus amigos, el principal de ellas 
D. Juan Pachaco, que luego fue 
su valido y al que concedió el 
el Marquesado de Vlllena, título 
vinculado a la Casa Real.

De mal en peor, el divorcio, 
en cuya sentencia, se asegura 
que podía disolverse el vínculo, 
por la no consumación del ma
trimonio; la princesa cuando el 
Papá concedió la licencia se re
tiró de Castilla, negándose a 
acudir a procesos Indignos, to
do tuvo pues, que hacerse a 
«pleito de confesión» por la ne
gativa de la princesa a reconoci
miento alguno.

En el retablo de la antigua 

farsa, tenemos que destacar 
otro personaje, D. Alonso de 
Fonseca, arzobispo de Sevilla, 
que casó al Rey y por estar cer
ca de él cambió dos señoríos 
por el de Coca, en donde leva- 
tó el fabuloso palacio, existien
do la leyenda de que una vez 
hecha la fortaleza y el palacio, 
para demostrar que le sobraba 
el dinero, en un banquete, se 
presentaron a los postres unos 
pajes con bandejas con piedras 
preciosas para que las damas 
eligieran.

Tenía secuestrada también el 
buen señora una hija suya, D.a 
María, novia por otra parte del 
marqués de Cenete, el novio 
asaltó la fortaleza, rescató a su 
novia y se casó con ella.

Con este motivo hemos tro
pezado con un personaje nove
lesco y que no desmerece de la 
mejor película de aventuras.

El novio, tan enamorado, el 
marqués de Cenete, merece un 
capítulo aparte en nuestra his
toria patria.

El, ciertamente, era hijo del 
gran cardenal Mendoza, y como 
de casta le viene al galgo, he
mos de hacer constar que su pa
dre D. Pedro González de Men
doza, era hijo del Marqués de 
Santillana y de D.a Catalina 
Suárez de Flgueroa, empezó de 
párroco en Hita, luego arcedia
no en Guadalajara —tráfico de 
Influencias sin duda ya— pues 
entonces su tío Gutierre de To
ledo había sido elevado a la silla 
primada.

En 1473, cardenal, arzobispo 

de Sevilla en 1482, la mitra de 
Toledo.

Fue enemigo de la política de 
Torquemada y Clsneros, sus 
principales defectos eran la so
berbia y el excesivo amor a las 
mujeres.

Su primogénito, fue nuestro 
héroe el marqués de Zenete o 
Cenete, su madre D.* María de 
Lemos, él como su padre se fir
maba Rodrigo Díaz de Vivar, 
pues los Mendoza pretendían 
descender del Cid.

Casó primero con D.e Leonor 
de la Cerda, enviudó y entonces 
se hizo célebre por sus aventu
ras amorosas, llegando al extre-j 
mo, de que por culpa de una de 
éstas se vio obligada Isabel la 
Católica a ponerle algún tiempo 
en prisión.

El marqués, finalmente " se 
enamoró de D.’ María de Fon- 

seca, hija de D. Alonso señor de 
Coca y sabemos ya como consi
guió su blanca mano.

Cuando su esposa le dio la 
segunda hija, le construyó un 
soberbio palacio italianizante 
en La Calahorra, villa principal 
del Cenete —que significa lade
ra en árabe—.

Hace poco, en 1943 ha habido 
un corrimiento de tierras que ha 
sepultado más de 100 viviendas, 
pero el palacio no ha sufrido da
ños.

En 1512 y 1513, vivía en Gra
nada y traía alborotada a la ciu
dad, pretendió construir un pa
lacio en la Vega, pero el Rey 
se lo prohibió.

El César Carlos, no le tuvo 
ocioso, pues le llevó a Italia 
cuando iba a ser coronado allí. 
En Bolonia tuvo el privilegio de 
sostener la cola del manto im
perial.

Sintiendo que su vida se aca
baba, regresó a España, a Va
lencia en donde su hija vivía 
casada con D. Fernando de Ara
gón, duque de Calabria y virrey 
y falleció en el palacio arzobis
pal.

Su viuda, la marquesa en 
1535, vivía en Barcelona y en la 
Navidad de ese año, contagiada 
sin duda de la soberbia de su 
marido, dio tal fiesta que escan
dalizó a las señoras catalanas, y 
se decía que sólo la superaba en 
lujo en las fiestas la propia em
peratriz Isabel.

A todo esto las Cortes Insis
tían en un segundo matrimonio 
del Rey que asegurase la contl- 

nuación de la dinastía por la lí
nea directa.

Pensóse en la princesa D.a 
Juana de Portugal, prestaron 
ambos reinos el consentimiento 
y dióse por hecho el asunto, 
es probable asimismo que las 
negociaciones con el Rey se lle
varan al efecto en El Espinar, 
puesto que era sitio preferido 
del monarca y dicen las cróni
cas que fueron por «tierras de 
Segovia».

Cuando D.* Juana entró en 
España, estaba el Rey por tie
rras de Córdoba y concretamen
te en la vecindad de Posadas.

Debidamente disfrazado y 
acompañado solamente de cua
tro caballeros, acercóse a ver a 
su mujer, quedando extasiado, 
mandóla recado y ella accedió 
gustosa, le recibió enseguida, 
quedando los dos esposos en la 
habitación de la reina por espa
cio de cuatro horas.

El 20 de mayo de 1455 hizo 
ésta su entrada triunfante y ra
diante en Córdoba, y aquella 
noche, el embajador de Francia, 
arzobispo a su vez de Tours, 
les unió solemnemente —no 
eran extrañas entonces las repe
ticiones de las ceremonias- 
claro que era corriente olvidar 
uno de los condicionantes, cual 
es la libre voluntad de los con
trayentes, pero no por eso re
sultaban siempre mal los casa
mientos contratados a espaldas 
de los interesados. ,

Los cronistas Valera y Pala
cios,que tienen el defecto de 
que se copian el uno al otro, 
aseguran que la noche de bodas 
fue «blanca» el Rey D. Enrique 
negóse a la tradición de la cor
te castellana, de la presencia 
del Notarlo y nobles.

A modo de inciso, queremos 
hacer constar que la reina por
tuguesa vino a España, acom
pañada de 12 jóvenes nobles, 
que luego casaron bien en Cas
tilla, y como negación del estig
ma a D. Enrique, tenemos que 
decir que existe constancia de 
sus amoríos con una de ellas, 
D.a Gulomar con la que al pare
cer tuvo dos hijos, y a la que 
luego dio en matrimonio al con
de de Treviño, asimismo se ena
moró de D.a Catalina de Sando- 
val, a la que luego hizo abadesa 
de las Dueñes.

A D. Alonso de Fonseca, pa
rece ser que no le agradeció mu
cho sus servicios, y éste a la 
muerte de su señor, tomó el 
partido de Isabel la que en agra
decimiento le nombró más tarde 
presidente del Consejo y gober
nador de Castilla, y ya muy vie
jo, con la oposición de Clsneros 
consiguió de Fernando la silla 
de Santiago; tuvo un hijo natu
ral, luego legitimado, al que dio 
su nombre y apellidos y llegó 
también éste a arzobispo de To
ledo, llegando a ser gran amigo 
de Erasmo.

A los siete años de casado 
el Rey con D.a Juana, ésta dio a 
luz a la célebre Juana.

Entraen escena D. Beltrán de 
la Cueva, al que el Rey dio la 
villa de Alburquerque, con.el tí
tulo de duque y juntamente 
también la merced de Cuéllar, 
Roa, Molina y Atlenza.

Ante la propia confesión de la 
reina, de que habla tenido dos 
hijos adulterinos, aunque siem
pre afirmó que Juana era hija
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del Rey, en la duda, éste, bajo 
la presión de los nobles nombra 
heredero a su hermano Alfonso.

Cambiante y tornadizo como 
siempre con posterioridad anyja 
esta disposición y entonces los 
nobles insolentados e Insubor
dinados, celebraron un acto sin
gular y grotesco en Avila en vir
tud del cual le depusieron en 
efigie.

Todos sabemos que venció a 
la nobleza en Olmedo. Pero al 
morir su hermano Alfonso en 
1468, y ver que los nobles se di
rigen a Isabel, puesto ya en el 
disparadero también la recono
ce, pero a poco se entera del 
matrimonio secreto de ésta con 
Fernando de Aragón, monta en 
cólera, revoca todo y reconoce 
la legitimidad de su hija Juana 
en 1470.

El Pontífice Calixto III —an
tes Alonso de Borgla— natural 
de Játiva, Valencia, que tenía 
hecho un voto por escrito de 
que si salía elegido Papa, haría 
la guerra al turco, y además en 
el mismo documento se desig
naba a si mismo con el nombre 
de Calixto, promulgó una bula, 
en virtud de la cual, advertía al 
Rey que no debía gastarse el di
nero en otra cosa que no fuese 
la guerra contra los Infleles y 
que cualquiera que fuese a la 
guerra, o contribuyese, por lo 
menos con 200 maravedíes, po
dría ser absuelto por cualquier 
sacerdote y si en el último Ins
tante hubiera perdido el habla 
le bastaría una seña, para que
dar libre del purgatorio.

La predicación de esta bula 
fue encomendada a la elocuen
cia del orador sagrado Fray 
Alonso de Espina, y se le dio 
el carácter de bula de Cruzada.

Vióse el Rey en la necesidad 
de hacer la guerra al Infiel, y el 
mes de abril de dicho año de 
1457, adentróse con sus hues
tes por las tierras del rey moro 
de Jaén, llegando Incluso a la 
vista de la codiciada Granada.

En una de las escaramuzas le 
fue matado uno de sus lugarte
nientes, el llamado Garcl-Las- 
so, noble de la Orden de Santia
go, y entonces el Rey quemó las 
mieses, cosa corriente como re
presalia guerrera, pero además 
quemó las viñas y taló los ár
boles, cosa desacostumbrada, 
tomó el pueblo de Mena —Jl- 
mena—y pasó a cuchillo a sus 
habitantes.

Los de Jaén, pidieron perdón, 
aunque no sabemos de qué, se 
concertó una tregua de cinco 
años, pagando los Infleles 
12.000 ducados cada año, y en
tregando al mismo tiempo 600 
cautivos cristianos, también 
anualmente en caso de que no 
los tuvieran, tendrían que entre
gar un número equivalente de 
moros, cosa que mucho les hu
milló.

Pronto regresó el Rey a las 
tierras de «su Segovia».

Todos sabemos que la here
dera de la Corona, Isabel, pudo 
terminar la reconquista, pero la 
historia no puede negar ni des
conocer hechos evidentes. El 
cardenal Carrillo, en su lecho de 
muerte, y sin duda por escrúpu
los de conciencia, mandó acon
sejar a la reina Isabel, que ca
sara a su hijo, con la olvida
da hija de Enrique IV, es decir 
la Beltraneja.

M.C.D. 2022



JUEVES 19 DE ABRIL DE 1990EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pág. 2

PROYECTO PRENSA-ESCUELA

LA VIOLENCIA EN LA PRENSA
*La violencia en ia Prensa» es el tema marco de un trabajo de investigación dentro de un 

proyecto Prensa-Escuela realizado en equipo por un grupo de profesores y alumnos de cuar
to curso del Instituto Politécnico de Segovia. Titulado «Los ángeles colegiales tienen voz», 
este proyecto expone una fórmula de trabajo que ha conseguido no sólo atraer el interés de 
los alumnos; además ha puesto de manifiesto el empeño y la capacidad de trabajo de todos 
y cada uno de los implicados en él, potenciando el espíritu crítico y el desarrollo de actitudes 
personales hacia las «cosas» de la Prensa.

rolEBÍfiteS
•TfENEM VOS

Y voto. Un si mayoritario y 
concluyente, libremente emiti
do, a una filosofía de la educa
ción que se base en la investi
gación, en el descubrimiento 
de las verdades que intentamos 
averiguar, en el juicio crítico y 
en la evaluación.

Ese es el título de un Proyec
to de Prensa-escuela elaborado 
por un equipo de profesores del 
Instituto Politécnico y experi
mentado en el aula con alumnos 
de 4.° curso. Son 9 los profeso
res de distintas materias: Físi
ca y Química, Formación Hu
manística, Francés, Inglés, 
Lengua Española y Matemáti
cas, y 100 aproximadamente, 
los alumnos que participan en 
la experiencia, de las especiali
dades de: Informática, Electró
nica, Administrativo y Electrici
dad. Es pues interdisciplinar e 
interprofesional. Se trata de en
sayar una nueva metodología y 
un trabajo en equipo.

El proyecto se gesta en el úl
timo mes del curso académico 
anterior, para llevarlo a la prác
tica durante el curso 1989-90. 
Fue aprobado por el Consejo 
Escolar y por el Claustro de Pro
fesores por estar incluido en ell 
Plan General de Centro, y en to
do momento apoyado por la Di
rección.

Ensayamos pero no improvi-

El profesor encargado en el 
Centro del proyecto Mercurio

GRUPO DE PRENSA 
DEL INSTITUTO POLITECNICO 

DE FORMACION 
PROFESIONAL

Prens

En la exposición del trabajo han participado alumnos de cuarto curso dirigidos por un profesor

Minielerlo de Educeción y Ciencia
•ede Aeociaclón de Edltoree de Oleride EepeAolei

v'-'

samos, y a través de reuniones 
periódicas hacemos evaluación 
parcial para rectificar sobre la 
marcha.

El tema marco es «La Violen
cia en la Prensa».

VIOLENCIA EN LA PRENSA

A las actividades de prensa se 
las pone broche, los dos últi
mos dias lectivos del largo 2.° 
trimestre, con «un cine forum» 
y un acto académico que con
siste en la exposición del traba
jo que han realizado los alum
nos, y la evaluación del proyec
to.

El cine forum fue un éxito. La 
película abarcaba todos los ám
bitos de la Violencia que estu
diaron los alumnos en la pren
sa, y el director del FORUM 
Juan Luis García Hourcade, hizo 
un análisis estructural y temáti
co exhaustivo, que enganchó a 
la mayoría y a todos nos enseñó 
una manera más profunda de 
ver cine.

En la exposición del Trabajo 
participan los 13 alumnos de 4.° 
I, que dirigidos por un profesor, 
han estudiado la violencia se
xista, contrabando y narcotráfi
co en la prensa nacional y la 
Violencia en Segovla y su tra
tamiento en «El Adelantado de 
Segovia». -

Quizás no sea lo más impor
tante destacar que tuvieron voz 
pública, delante de 90 compa
ñeros y 8 profesores, aunque 
eso revalida su esfuerzo y vo
luntad de superación; que el tra
bajo estaba bien elaborado y 
ponía de manifiesto el empeño 
y la capacidad de todos y cada 
uno, y que se sentían satisfe
chos de haberlo realizado a pe
sar de las dificultades y el des
ánimo ocasional que produce 
todo trabajo de investigación 
cuando los frutos no se ven de 
inmediato, sino a corto o medio 
plazo.

Se resume en esta frase que 
los alumnos pronunciaron al fi
nalizar la exposición: «Es duro, 
pero merece la pena. Volvería
mos a empezar».

Más importante es lo que de 
estimulo tiene para el resto de 

. los compañeros y lo que de es
píritu ciudadano puso de mani
fiesto: no críticas, sino felicita
ciones unánimes, las que pro
fesores y compañeros manifies
tan, que desmienten el afán 
destructivo que se nos atribuye 

. a los españoles con frecuencia 
para juzgar lo que no hemos he
cho nosotros mismos. •

Al finalizar la exposición, de 
una hora y cuarto, por decisión 
de todos, se hizo una sesión de 
evaluación del proyecto y pudi
mos constatar que tanto profe
sores como alumnos, expresa
mente y con voz alta, dijeron SI 
a una nueva metodología que no 
disminuye el trabajo sino que lo 
multiplica; que no pretende en
contrar las cosas hechas sino 
que ensaya y reivindica el dere
cho a equivocarse para aprender 
de sus propios errores; que re
nuncia a ser el colador por el 
que pasan los juicios de valor 
que otros son capaces de hacer,

Los ángeles colegiales tienen voz», un proyecto educativo basado en el 
juicio critico y en la evaluación

sino que pretende hacer el es
fuerzo de "filtrar la información y 
llegar a conclusiones persona
les y que intenta, al menos, glo- 
balizar las distintas materias 
para que-fa formación encuentre 
un marco óe referencia común 
que enriquece y da más sentido 
al currículum escolar.

El apoyo gráfico estuvo a car
go de los alumnos de 4.° E y 
su profesor, que utilizaron pa
neles para escenificar el acto y 
el tema, dentro y fuera del salón 
donde se desarrollan los actos. 

filmó en vídeo la exposición y la 
evaluación.

En estos momentos en que 
prensa y educación están sen
tados, si no juntos, sí al mismo 
tiempo en el banquillo de la opi
nión pública, los Medios de Co
municación han de felicitarse 
porque han revalidado su capa
cidad informativa como instru
mento de trabajo y formación 
con lectores que eran del maña
na y son de Hoy.
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J. M.‘ HEREDERO

Tarde de abril
Larga tarde de abril
de plomizas nubes grises;
de yertas calles azotadas 
por el frío viento chubascado.
A lo lejos suena la melodía 
de los árboles cantada; 
triste, susurrada, 
trayendo recuerdos 
de pasadas vidas vanas, 
un soplo, y luego nada.

José Antonio Gallardo Ochoa

Primeros pasos
Hoy he recordado los primeros 
pasos del nacimiento de una senda 
fecundada en una noche de primavera. 
Fue voz, un reclamo en su silencio, 
que habló a la conciencia, en la familiaridad 
de vuestras presencias.
Se hizo fluido, preñado de destino 
en la candidez de dos cuerpos enternecidos. 
Busco madriguera 
al borde de otra senda y 
espero nueve meses 
a que surgiera un día sin nieblas 
se hizo rosa de niñez

La primavera mi sangre altera
No sé lo que le pasa a mi cabeza, 
que está como tormenta en mes de mayo, 
florecen ya los versos dentro de ella, 
mas no logro cortarlos.

Profana en letras soy mas soy osada, 
empeño tengo y fe de ser poeta, 
me siento como pobre anacoreta, 
ni monje ni seglar ni consagrada.

A mi pluma le ordeno y a mi boca, 
se sirva de su lengua puntifina, 
que pican de las flores sus espinas,

y traté de pescar en esta roca, 
pues huelen ya los versos a sardinas 
arengues dentro de mi cabezota.

Eulalia Reinoso Robledo

con pétalos de piel, 
en manos de color azucena. 
¿Son acaso las caricias 
gratas sonrisas que despiertan 
la conciencia a las niñas? 
Hoy he visto una estrella 
que me deslumbró por su brillo 
sus brazos tallos de colirio 
y su cuerpo entero amanecer florido.

Pedro Fresnillo Fresnillo

Crónicas de una primavera
Jardines en la mar

Amar es bañarse de jardines, 
sestear como el atardecer. 
La tarde llueve su aroma

Hoy, en esta crónica he decidido 
hablarte de algo en lo que fácilmen
te solemos caer casi todo el mundo. 
Numerosas veces tenemos por cos
tumbre rechazar todo lo que es de
fectuoso; lo que no es perfecto, lo 
Que tiene alguna tara, algún desper
fecto, lo consideramos como inser
vible y despreciable, y no debería 
ser así.

Te voy a contar la historia de algo 
que nació perfecto de las manos de 
uu artesano, y llegó a mí con una 
tara a consecuencia de un golpe o un 
mal trato.

Casi mejor, te la va a contar 
eUa...

Historia de una lámpara

Nací en Manises hace 26 años," 
toda blanca y galiborleada. Mi for- 

de ánfora estilizada está cubierta 
de hojas de árbol curvadas y apoya- 
028 en mi cuerpo de cerámica.

Un día unos mozos en la fábrica 
laban cerca de mí, mirándome 

tetudamente. Al rato vinieron un 
^a gran caja de embalar y sin más 
te® depositaron dentro con gran 
^tusión de viruta para proteger-

^jé, viajé mucho, no sabía mi 
dúo y echaba de menos el estante

de la fábrica soleada, donde había 
nacido, y la compañía de las demás 
lámparas compañeras. .

Después de varios días de encie
rro, me depositaron en algo que 
pensé sería un almacén.

Alguien abrió la caja y escuché 
voces. Iban y venían. Me sacaron 
con dificultad, pues mi pie de made
ra pintada en pan de oro se atascaba 
con la caja, y de pronto... ¡crac! 
Sentí cómo se me rompía una de mis 
torneadas hojas.

No le dieron importancia y sin 
más, me dejaron en un rincón. Otra 
persona vino y me puso una gran 
pantalla de seda roja y una bombilla 
con cable y su enchufe.

Y, un día, que estaba yo, pizpire
ta, presumiendo con mi pantalla 
roja en la estantería del almacén, vi 
llegar a una mujer muy joven. Me 
miró detenidamente... ¡ Yo le gusta
ba! ¡Me quería comprar! Hablaba 
con el dependiente. De pronto pasó 
mi mano por mi contomo y notó con 
sus dedos mi pobre hoja rota. Pero 
no le importó. Vi cómo regateaba 
con el dependiente y haciendo una 
pequeña rebaja me compró.

¡En fin! lo demás os lo podéis fi
gurar...

Llevo veintiséis años con mis 
amos. Un matrimonio que tiene 
cuatro hijos. Tres varones y una 

niña, que es la.más mimada. Se 
llaman Fabio, Elio, Sergio y Patus- 
ka.

Mi ama que me acaricia con un 
plumero diariamente, se sienta casi 
todas las noches a escribir debajo de 
mi luz acogedora, en un sillón de 
orejas, y yo me quedo quieta sin ■ 
hacer un guiño mientras ella escri
be... Se llama Carmen. Mi amo, 
Vicente, cena muchas noches a mi 
lado en una bandeja y yo entonces 
pongo más potencia en mi luz, para 
que vea las espinas... Antes no 
usaba gafas, cuando los niños eran 
pequeños no se las poma. Será que 
también él, ha crecido como los 
niños de la casa, y ahora las necesi
ta.

¡Qué te voy a decir! He palpado 
la soledad de los meses de agosto 
cuando mis amos se van a la playa. 
Y me daba por dormir, aburrida de 
no sentir el movimiento de mi ho
gar. Mi hoja sigue rota, pero mi 
ama, que es muy lista, la puso hacia 
la pared y no se advierte mi defecto.

Soy una lámpara feliz, porque 
me siento útil y viva. Alguna vez, he 
oído a mis amos decir que si me 
rompiera se llevarían un disgusto 
muy grande..., y es que soy un 
objeto muy importante en sus vidas, 
porque a mi luz, a mi lado y rodea
dos de sus cuatro hijos esta pareja ya 
han llegado a las bodas de plata...

Carmen Lehmberg

de girasoles y silencio.

Un éxtasis de limas nacen 
al compás de los te quieros. 
Racimos goteantes diluyen, 
color rosa, las sendas.

Se adormecen las flores 
entre c.as de labios 
bordados como mieses 
porque amar es bañarse 
de jardines ene) mar.

Víctor Corcoba

Malvas que reverdecen
Si de mi dependiera 
germinaría tu vientre 
y los hijos crecerían 
viéndote.

Y Tú en mi mente 
semillándome corrientes 
malvas comunes 
que reverdecen.

¡Cuántas noches en vela? 
Estos hijos que no vienen.
¿Qué perdieron?... ¿Qué ganaron?...

Pero Tú,-mi Dios y Padre, 
me comprendes 
y semillas mi mente 
con malvas comunes 
que reverdecen.

. Anónimo

M.C.D. 2022
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Para escuchar

THEROLLINGSTONES
20YEARS

Si quieres escuchar algo .bueno 
no debes perderte “The Rolling 
Stones 20 years”, la obra máxima 
de los Stones en cuanto a recopila
ción y balance. Son dos volúmenes 
presentados en sendos estuches que 
recogen doce elepés del grupo: 
ocho originales de ellos y cuatro 
recopilaciones realizadas por 
DECCA en los años 1971,72 y 73. 
Cronológicamente, ios álbumes 
que comprenden los estuches son 
los siguientes:

THE ROLLING STONES

Es el primer LP del grupo, un 
buen disco que a Mick Jagger le 
gusta mucho porque “contiene to
dos los chismes que solíamos hacer 
en escena”. El LP incluye los míti
cos “Carol” y “Tell me".

THE ROLLING STONES 2

Es el segundo LP del grupo, que 
apareció en enero de 1965. El con
tenido sigue siendo muy variado y 
comprende desde temas standard 
como “Time is on my side” o 
“Susie Q” hasta tres temas firma
dos por Mick Jagger y Keith Ri
chards, entre los que destaca “Off 
the hook”.

OUT OF OUR HEADS

Editado en septiembre de 1965, 
es el último LP de los Rolling en el

DISCOS COMPACTOS DE FABRICACION «PANALEMANA»
Munich (INP).-Los aficionados a la música en Europa Oriental pueden adquirir en breve discos CD de 

fabricación “panalemana”. En Kranzberg, próximo a Munich, la casa Reiner E. Pilz ha firmado un acuerdo con 
el consorcio electrónico de la RDA Dresdner Robotron-Werke para la producción en gran escala de discos 
compactos con el fin de poder cubrir la creciente demanda en este sector.

La central en Munich se hace cargo de un 33 por ciento del capital de la empresa en la RDA y construye junto 
con Robotron una nueva fábrica en Zella-Mehlis, próximo a Shul en la RDA. Los expertos de Munich dirigen la 
producción hasta la negociabilidad del producto -probablemente hasta 1992-. En la fábrica de Kranzberg trabajan 
sólo autómatas en salas totalmente exentas de polvo. Producen por máquina y año dos millones de discos compac
tos, mientras que siguiendo el método de producción tradicional sólo se lograría fabricar un millón de unidades 
El gasto de material es con 20 gramos por disco en lugar de 30 gramos, como hasta aquí, bastante menor; el disco 
finalmente no sobrepasa los 16 gramos.

El proyecto piloto germano-alemán tiene en muchos aspectos carácter modelo para la prevista unión económica 
y monetaria de ambos estados alemanes. Ha resultado posible gracias a un decreto promulgado por Berlín-Este que 
permite la fundación de empresas colectivas de derecho privado con empresas occidentales. Una vez que se 
admitan consorcios de economía privada en la economía de la RDA, hasta aquí caracterizada por la economía 
dirigida y la propiedad del Estado, serán convertidos en sociedades anónimas.

Sobre bsta base está surgiendo en Turingia la fábrica plenamente automática más moderna del mundo para la 
producción de discos compactos. Se pronostica una demanda anual de 2.000 millones de discos compactos, que 
el empresario e inventor alemán Pilz, de 51 años, desea satisfacer en el futuro también con producciones musicales 
propias. .

En la foto se puede ver la fabricación automática de discos compactos.-(Foto: INP/Pilz).

que incluyen material que no sea 
propio. El álbum comprende tres 
canciones propias y nueve america
nas. A destacar “Heart of stone” y 
“I’mfree”.

AFTERMATH

Editado en abril de 1966 incluye 
el magnífico tema ‘ ‘ Lady Jane’ ’ y el 
nada despreciable “Out of time”. 
Después del “Aftermath”, crono
lógicamente, apareció en Inglaterra 
la recopilación “Big Hits” que no 
se incluye en la colección que co
mentamos.

BETWEEN THE BUTTONS

Es el sexto álbum del grupo, 
publicado en enero de 1967y que no 
representó gran cosa en la historia 
de los Rolling. Muy por debajo de 
los LP’s anteriores.

THEIR SATANIC 
MAJESTIES REQUEST

Estamos ya en diciembre de 1967 
y los Beatles han lanzado ya 
“Strawbeny fidds forever". Con 
“Their Satanic...” los Rolling se 
lanzan también por el camino de la 
elaboración pulcra y cuidada.

BEGGARS BANQUET

Aparece en diciembre de 1968. 
Para este álbum los Rolling habían

compuesto una canción clave, 
“Jumpin'Jack Flash”, que al final 
no se incluiría en el álbum. Como 
dato curioso podemos decir que la 
versionera Joan Baez tomó de este 
álbum dos temas para incluirlos en 
su repertorio folk.

LET IT BLEED

Como noveno álbum de su disco- 
grafía, entre el “Beggars Banquet” 
y el “Let it bleed”, los Rolling 
sacaron una segunda recopilación, 
“Through the pasta darky”, que 
tampoco ha sido incluida en la co

lección que comentamos. “Let it 
bleed” es el último LP original que 
editan los Rolling con DECCA. 
Después aparecerá (en diciembre 
de 1970) un disco en directo. “Get 
yer ya ya’s out” que también falta 
en el doble estuche “Rolling 
years”.

20

LAS RECOPILACIONES

Aparte de los ocho discos origi
nales ya comentados, los dos escu
ches ‘ ‘ Rolling 20 years ’ ’ se comple
tan con cuatro discos recopilación 
editados por DECCA cuando los 
Rolling ya había dejado de grabar 
con la multinacional.

Estos cuatro LP’s de recopila
ción son el “Stone Age” (de 1971), 
“Milestones" (1972), “Gimmie 
Shelter” (1971) y “No stoneuntur- 
ned" (1973). Tres de ellos se inclu
yen en el primer estuche y el cuarto 
(“Milestones”) se ha editado en el 
segundo estuche. (
- Stone Age. Publicado en 1971, ( 

incluye canciones editadas en los 
años 64,65 y 66. A destacar “The 
lasttime”.

SETENTA DISCOS 
PARA LA HISTORIA (III)

Como recordaréis, no incluimos 
en el gmpo de los años 70 los mejo
res discos de esta década. Aquí los 
tenéis.

39 .- SUPERTRAMP
“Even in the quietest 

moments”

Supertramp es uno de los grupos 
más comerciales y populares de 
finales de los 70 y, al mismo tiempo, 
uno de los menos comprendidos. 
Este álbum incluye un tema dedica
do al santo indio Babaji, un aspecto 
poco conocido del disco.

40 .- PINK FLOYD
“The wall”

Obra clásica en la historia del 
rock, este álbum es una de las piezas 
conceptuales más conseguidas del 
género. La canción que da título al 
disco es insuperable.

41 .- JOHN LENNON 
“Imagine”

Manifiesto de los inicios de John 
Lennon como solista y preludio de 
sus grandes logros, truncados por 
su prematura muerte.

42 .- GENESIS 
“I^amb lies nowb on 

Broadway”

Con este doble álbum, el grupo

- Gimmie Shelter. Recoge el 
concierto de los Rolling en Alta- 
mont, en el que interpretaron, entre 
otros, los temas “Jumpin* Jack 
Flash/, “Honky Tonk Woman”, 
“Time is on my side”, “Lady 
Jane” y “Satisfacion”. Un LP in
dispensable. ■ ,

— No stone unturned. Publicado 
en 1973, es un disco muy flojo que 
no aporta nada a la historia de los 
Rolling.
- Milestones. De 1972, es el LP 

que cierra la colección presentada 
en los dos estuches “Rolling 20 
years ”. Es el LP importante porque 
recoge, por primera vez en “larga 
duración”, la mítica “Satisfac
ción” que sólo se había editado en 
forma de EP. El “Milestones" es, 
sin duda, un disco excelente que 
incluye además los temas “She’s 
rainbow”, “Ijustwanttomakelove 
to you", “I wanna be your man", 
“Times is onmy side", “Getofmy 
cloud”, “Not fade away" y “Our 
of time".

VICENTE ESCUDERO 
(FREE LANCE PRESS)

de Peter Gabriel se puso a la van
guardia del rock progresivo de 
mediados de los 70.

43 .- CROSBY, STILL, 
NASH AND YOUNG 
“So far”

El rock semiacústico con armo
nías vocales y brillantes solos de 
guitarra eléctrica de Crosby StUl 

Nash and Young tiene en este álbum 
una de sus mejores expresiones.

44 .- ELV1S COSTEELO 
“My aim is truc”

Elvis Costello es una de las per
sonalidades más ricas y menos 
conocidas de la década, que un día 
estuvo a punto de convertirse en un 
ídolo definitivo.

45 .- LARRY CORYELL 
“Restful mind”

Coryell es un guitarrista de jaz2 
infiltrado en el rock y lo mismo, 
pero al revés. Poseedor de una téC' 
nica ejemplar, supera en inspira
ción y sensibilidad a la mayoría de 
los instrumentistas de su género.

(Continuará)
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Desde Taiwan
Grupo de artes 
folclóricas,
a Europa y América

El Gobierno municipal de Tai- 
pei, Kaohsiung, y el provincial de 
Taiwan, por instrucciones del Mi
nisterio de Educación de la Repúbli
ca de China, organizarán respecti
vamente grupos de artes folklóricas 
que liarán representaciones en su 
recorrido por Europa, los Estados 
Unidos y Latinoamérica.

Los grupos de artes folklóricas 
estarán compuestos por alumnos de 
escuelas primarias y secundarias 
con destreza en el lanzamiento de 
volantes, el salto de la comba y d 
juego de los yoyós chinos.

Según dicha fuente, el Gobierno 
municipal de Kaohsiung ha decidi
do sdeccionar 28 miembros para 
organizar un grupo de artes folkló
ricas que visitará los países amigos 
en Centro y Suramérica.

Desde Bulgaria

La ciudad de Ulpia Oescus
Esta ciudad romana, cuyos res

tos fueron descubiertos en el extre
mo noroccidental del pueblo de 
Guiguen (la región de Lovech) sur
gió en vecindad inmediata con im 
asentamiento tracio de la edad de 
bronce y de hierro. El emperador 
Trajano le otorgó el rango de colo
nia. A partir de entonces fue deno
minada Ulpia Oescus tomando el 
primer apellido del emperador. 
Tras la fundación de la provincia de 
Dacia en el año 107, y el traslado de 
la frontera lejos al Norte, para Ulpia 
Oescus empezó un período de pros
peridad económica y cultural: s. II- 
HI de N.E. y también la época de 
Constantino el Grande, (año 328), 
cuando fue construido el puente de 
piedra en el río Danubio, entre 
Oescus y la fortaleza Suquidava. 
Oescus fue objeto de numerosas 
incursiones por parte de godos, 
hunos y avaros. La ciudad fue des
truida a finales del s. VI.

, Los colonos de Oescus pertene
cían a tres principales grupos étni
cos: ítalos, tracios y emigrantes 
griegos del Asia Menor.

Descubrió la ciudad un ingeniero 
italiano, el conde Luigi Marsili, 
inició las excavaciones (1904
1905), d checo Vaclav Dobruski, 
renovadas apenas en 1941-1943 
Por el italiano Antonio Frova, con la 
Participación de un arqueólogo 
búlgaro. A partir de 1947 hasta la 
actualidad, con breves intervalos, 
se están llevando a cabo excavacio
nes sistemáticas a cargo del Instituto 
y el Museo Arqueológicos, adjun
tos a la Academia de Ciencias de 
Bulgaria, el Museo Provincial de 
Historia de Pleven y el Museo 
Nacional de Historia, bajo la direc
ción del profesor Teofil Ivanov.

La ciudad fue construida siguien- 
uo un plan urbanístico. Lo que dis
tingue sus calles de las del resto de 
8s ciudades romanas, es que están 

bordeadas por dos escalones de 
Piedra. Se conoce el lugar del foro, 
^no de los hallazgos más importan- 
168 es la basílica civil -de tres na- 
*es- construida en la primera mitad 

s• II. Por el momento, es el único 
edificio público de la época romana 

nuestro país con cariátides. Otro 
^cubrimiento de importancia in- 
^hacional es el mosaico multicolor 

el suelo de un gran edificio públi- 
^ell.n.aN.E. La escena central 
061 mosaico representa un fragmen

El VI Salón de la Música, 
marco para las últimas novedades

ES
Por sexta vez, d gran escaparate 

de las más sofisticadas novedades 
del mundo del sonido, el audio y la 
luz, Expomúsica, regresará a la 
actualidad ferial al celebrar su edi
ción correspondiente a 19°C entre 
los días 16 y 20 dd próximo mes de 
mayo.

Expomúsica 90 reunirá en su 
sede física de cdebración -d Pabe
llón 10 de la Feria de Madrid, IFE- 
MA, en sus instalaciones déla Casa 
de Campo— a las más importantes 
empresas del ramo, las cuales con
formarán la mayor oferta en España 
de productos relacionados con los 
instrumentos musicales, d sonido 
profesional y la iluminación espec
tacular.

Hasta la fecha, cerca de 90 em
presas nacionales y extranjeras han 
confirmado ya su presencia en el VI

to de la comedia “Aqueos” del alí
ñense Meandro, desconocida hasta 
el año 1948. El equipo de arqueólo
gos que trabaja en Oescus ha descu
bierto varios edificios más de inte
rés ; el templo en la parte suroriental 
del foro, temas del s. III-IV, el siste
ma de fortificaciones de la ciudad.

Ya en 1947 fue constatado que 
sobre las ruinas de Oescus en la 
Edad Media existió un asentamien
to búlgaro (s. X-XIV).

RUMEN IVANOV 

(NS)

GALERIA DE ARTE

■Vista desde una ventana. Tánger»; óleo sobre tela, pintado por Henri 
Matisse en 1912. Se conserva en el Museo Pushkin, de Moscú

Salón de la Música, previéndose 
que estas cifras experimenten un 
notable aumento conforme se acer
que su cdebración, alcanzándose 
así los niveles de participación re
gistrados en el año anterior, que 
fueron de 145 expositores, 10.000 
metros cuadrados de superficie de 
ocupación y la visita de 8.624 profe
sionales, 166 de ellos extranjeros.

El apartado divulgativo el más 
alto nivd tendrá su tiempo y lugar 
en el salón. Demostraciones y ac
tuaciones musicales para profesio
nales y público en general -en sus 
correspondientes jomadas de acce
so-, a cargo de reputadas figuras 
dd mundo del espectáculo sonoro, 
propiciarán un contacto directo y un 
intercambio de conocimientos total
mente necesario en un sector sujeto 
a la renovación constante.

En este sentido, el sector de la 
iluminación espectacular, que en la 
actualidad experimenta un auge y 
expansión notables derivados de su 
dinamicidad, y el ramo del sonido 
profesional, cada vez más imbrica
do con la radiodifusión -preferen
temente en su gama alta-, reforza
rán su presencia en Expomúsica 90 
que, además, exhibirá una comple
tísima muestra de instrumentación 
musical, tanto de artículos y pro
ductos clásicos como de vanguar
distas tecnologías aplicadas a ins
trumentos eléctricos y electrónicos.

La previsible realización de acti
vidades musicales paralelas -con
ciertos y actuaciones en directo re
transmitidas por emisoras de televi
sión y radio- y la invitación genera
lizada, por parte del comité organi
zador, a que profesionales y público 
se hagan partícipes de esta celebra
ción, convertirán a Expomúsica 90 
en una atractiva cita.

‘ ‘POR LA EUROPA DE LA LIBERTAD: - 
UNA PROPUESTA ESPAÑOLA”

El fenómeno de apertura que se está desarrollando en Europa con 
rapidez, y que se ultimará a lo largo de esta década de los 90, lleva consigo 
multitud de problemas, escollos y temas a los que hay que hacer frente, 
pero, especialmente, el de la libertad. Y es a este último, al de la Europa de 
las libertades, empezando por las económicas, al que se refieren explícita
mente los autores del libro, todos ellos expertos en el tema: Lorenzo 
Bemaldo de Quirós, Francisco Cabrillo, Juan Francisco Corona, Enrique 
de Diego, Federico Jiménez Losantes, José T. Raga y Baudilio Tomé. 
(Publica Ediciones del Drac). .

“SNOOPY OMNIBUS”

Recopila este libro una serie de acontecimientos antiguos, dichos 
curiosos, personajes famosos, etc., protagonizados por el popular Snoopy 
y su pandilla, basado en los personajes de Charles M. Schulz y con textos 
de Mónica Bayley; libro muy entretenido y al tiempo orientado para los 
pequeños... y los mayores. Haza Joven ha puesto a la venta también unos 
“planschi” para los pequeñines, consistentes en desplegables de plástico 
con llamativos dibujos que ayudarán a los pequeños a emprender a conocer 
animales y cosas. -

LIBROS DE EDITORIAL AGUILAR

■ “EN BUSCA DEL TIEMPO PERDIDO. 1. POR EL CAMINO DE 
SWANN”, novela de Marcel Proust que está considerada como fundamen
tal dentro de la literatura francesa y asimismo universal. Se presenta 
también como ejemplo de renovación en la novelística del siglo XX. Es una 
descripción y crítica de la sociedad de la época, con una especial visión y 
un análisis profundo de todos sus extremos. La traducción que se ofrece fue 
realizada por Pedro Salinas (Col. Aguilar Maior). Y de la colección “El 
libro Aguilar”, tres nuevos títulos: “CUENTOS. II”, de Antón Chejov, 
donde se recogen otros 42 relatos breves del famoso novelista ruso (1860
1904), en una versión que ha sido realizada por E. Podgurskyy A. Aguilar. 
“POESIAS ESCOGIDAS”, de Sor Juana Inés de la Cruz, la monja 
jerónima mejicana que se enclaustró en plena juventud y cuando era figura 
central en la corte virreinal. La selección de poemas ha sido hecha por 
Matilde Muñoz. “INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA FILOSO
FIA", del alemán G.W. Friedrich Hegel (1770-1831), padre del idealismo 
alemán, uno de los filósofos más sobresalientes, a quien muchos comparan 
con el mismo Kant y cuyas teorías sobre el Estado, la sociedad y el derecho 
siempre han ejercido una gran influencia. La traducción del alemán es de 
Eloy Terrón.

LIBROS DE EDITORIAL GRUALBO

“NUNCA ES TARDE PARA CAMBIAR”, un libro de Herbert Fens- 
terheim y Jean Baer sobre la personalidad perdida; se aconsejan formas de 
actuación y comportamiento y estudio para dejar de ser víctimas de quienes 
muchas veces creemos que nos superan, mediante un amplio ejercicio de 
autodominio. Traducción de Marta I.Guastavino (Col. Autoayuda y Supe
ración). “QUERIDO PAPA”, de Danielle Steel, la novelista de moda en 
Estados Unidos, presenta el replanteamiento de su vida que debe hacer un 
hombre a raíz de producirse la separación de su esposa; replanteamiento 
ante sus ojos, ante sus amigos, ante la sociedad en general. El relato es 
ameno, como todos los de esta escritora. La traducción es de José Manuel 
Pomares (Col. Bestseller Oro). “ASESINATO EN. EL TRIBUNAL 
SUPREMO”, novela de Margaret Truman, hija del expresidente de los 
Estados Unidos, que se está revelando como una novelista inteligente. En 
esta obra cuenta un caso de investigación policíaca a raíz de la muerte de un 
alto cargo político en circunstancias especiales y un tanto misteriosa. La 
traducción es de Marxelo Cohén (Col. Bestseller Oro).

LIBROS DE EDIJORIAL ALFAGUARA

“HERMANA MUERTE" es la segunda novela del poeta y escritor 
granadino Justo Navarro (1953), en la que, si es cierto que hay alguna 
irregularidad propia de un novelista que comienza, lo cierto es que la obra 
tiene fuerza y consolida al autor en su camino por la senda de la narrativa; 
este libro obtuvo el Premio Navarra 1989 (Col. Alfaguara Hispánica). “EL 
CIELO PROTECTOR", de Paul Bowles, neoyorquino (1911) se desarrolla 
en tierras africanas, que conoce bien el autor por sus estancias frecuentes 
en ellas. Las aventuras de un matrimonio y un amigo que arrastra por su 
peculiar idiosincrasia. La traducción es de Aurora Bernárdez (Col. Litera
turas) . ‘ * VIDA DE POETAS " es un libro con casi medio centenar de relatos 
cortos del suizo Roben Walser (1878-1956), que víctima de alucinaciones, 
terminó en un sanatorio mental. Su obra ha sido muy apreciada por varios 
escritores de renombre, por lo que poco a poco va ocupando un lugar 
destacado en la literatura de habla alemana, que bien merece por la calidad 
de su sobra. Traducción de Juan José del Solar (Col. A. Literaturas)

LIBROS DE EDITORIAL ESCUELA ESPAÑOLA

Tres nuevos títulos especialmente dirigidos a los profesionales de la 
enseñanza, para los que esta editorial publica una gama amplia de libros 
sobre lemas muy concretos'y especializados. Los tres que reseñamos ahora 
son: “GUIA PARA EL FUNCIONAMIENTO DE LOS INSTITUTOS DE 
BACHILLERATO Y F.P.”, por Zacarías Ramo Traver; “LA PLANIFI
CACION DE LOS OBJETIVOS EN EL DISEÑO CURRICULAR DEL 
CENTRO", escrito.por Vicente Barberá Albalat, y “ACCION TUTO- 
RIAL EN GRUPO", de Gabriel de Serranos García y Angel Olivas Bravo.

P.M.C.
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Un coche para vivir

Carreteras, adherencia y electrónica (II)
Las Copas Seat Marbella 
superan los 200 inscritos

Si como decíamos en el artículo anterior, la seguridad de marcha de 
un automóvil depende en gran parte del estado del firme de la carretera 
y de la calidad y estado de los neumáticos, también los sistemas de amor
tiguación y tracción juegap un importante papel a la hora de plantear 
una buena estabilidad, eficacia y comodidad para los pasajeros.

En cualquier vehículo, al aumentar su velocidad, al frenar o cuando 
aborda una curva, las fuerzas que actúan sobre su masa, en función de 
lo velocidad, producen una inmediata transferencia de pesos sobre sus 
ruedas alterando su comportamiento y centro de gravedad.

Par^ contrarrestar estas altera
ciones y controlarlas, están los sis
temas de suspensión. Y para mejor 
comprender la misión y funciona
miento de este complejo mecanismo 
que actúa entre las carrocerías y las 
ruedas, podríamos utilizar el ejem
plo de la concha de un enorme crus
táceo. La carrocería de un automó
vil, al igual que la concha, alberga y 
protege a los pasajeros y los siste
mas de suspensión, son los miem
bros que la mantienen en contacto 
con el suelo.

Todos los vehículos incorporan 
un sistema de suspensión que, de 
una forma u otra, tiene como misión 
desarrollar complejas funciones. 
En primer lugar sirve como filtro de 
las vibraciones, aislando a los pasa
jeros de las alteraciones que produ
ce la marcha, ejerce el control sobre 
las ruedas para que mantengan un 
contacto lo más igualado posible 
con el suelo, en las frenadas las 
aceleraciones y los cambios de di
rección, y, por último, absorbe las 
cargas extemas que se produden 
por el efecto aerodinámico.

Cuanto más suave sea un sistema 
de suspensión, mayor es su capaci
dad de aislar a los pasajeros del 
movimiento de las masas suspendi
das (conjunto rueda, neumático y 
elementos de la propia suspensión) 
en sus rebotes contra el suelo, redu
ciendo también las aceleraciones 
verticales.

Sin embargo, y en contrapartida, 
las masas suspendidas en un vehícu
lo con una suspensión demasiado 
blanda hacen que esta sea menos 
estable, quedando más expuesto a 
las fuerzas que actúan sobre él,

como son la inercia, la fuerza cen
trífuga, el desplazamiento de pesos 
al frenar, acelerar y cambiar de 
dirección entre otros.

Desde la construcción de los pri
meros automóviles dotados del sis
tema de ballestas primitivo, la técni
ca de las suspensiones ha evolucio
nado de forma tal, que desde enton
ces a nuestros días, cualquier turis
mo, camión o autobús de pasajeros, 
dispone ya de un sofisticado sistema 
de mueñes, amortiguadores y ba
rras elásticas -regulables en la 
mayoría de los casos— que permiten 
mantener la presión vertical necesa
ria sobre los neumáticos de forma 
que, estos, permanezcan adheridos 

la carretera en recta y en curva, sin 
detrimento de la comodidad de los 
pasajeros.

No obstante y a pesar de que los 
fabricantes procuran hallar el com
promiso que permita combinar se
guridad y comodidad de marcha, 
las alteraciones de peso entre los 
ejes y los neumáticos, llevadas a 
ciertos límites, continúan siendo la 
causa de la mayoría de pérdidas de 
control de los vehículos y de mu
chos de sus accidentes. Para reme
diar casi totalmente este problema, 
las nuevas suspensiones “inteligen
tes” de reciente invención, gracias 
al ilimitado mundo de la electróni
ca, van a significar un inestimable 
avance en la seguridad y comodidad 
de marcha de los nuevos automóvi
les.

Los trabajos de investigación de 
este nuevo sistema comenzaron 
durante el primer tercio de esta 
década. Los especialistas británicos

de la Lotus, Wright y Oreen, en 
combinación con la Academia Bri
tánica de Aeronáutica (Cranfiel In- 
stitute of Technology) trabajaban ya 
en un sistema de abordo capaz de 
grabar y facilitar datos sobre los 

, movimientos de las suspensiones 
del Lotus de Fórmula 1, cuando 
conocieron al también ingeniero 
Dave Williams, que en el mismo 
centro desarrollaba un simulador 
que pudiera reproducir los movi
mientos en vuelo de un Hawk de 
entrenamiento, un Tomado o un 
Airbus.

De entre los componentes de 
aquel simulador, Williams mostró a 
Wrigth y a Creen un gato hidráuli
co, compacto y de presión variable, 
que era el corazón mecánico de todo 
el sofisticado sistema, controlado 
por un ordenador. Se trataba, en 
realidad de un muelle, cuya tensión 
podía ser variada dinámicamente en 
función de su extensión y compren
sión.

Williams mantuvo que una sus
pensión que utilizara aquel sistema 
era la contestación al problema 
consiguiendo eliminar las inclina
ciones de la carrocería de los auto
móviles en cualquier circunstancia 
de marcha.

Con este sistema, no se produci
ría ningún movimiento del conjunto 
de las suspensiones sin que el orde
nador se lo ordenase, y en el grado 
y la amplitud deseados. Todo lo que 
les faltaba entonces por conseguir, 
aparte de un duro trabajo de adecua
ción, eran irnos sensores capaces de 
monitorizar las necesidades del 
chasis y un procesador de datos con 
los programas necesarios para que 
una bomba hidráulica hiciera fun
cionar las unidades de cada rueda en 
la extensión y en el momento desea
dos.

Creen y Wright aprovecharon el 
descubrimiento de su colega Wi
lliams y en 1985, realizaron las 
primeras pruebas del sistema sobre 
un turismo en Inglaterra. Había 
nacido la nueva suspensión “inteli
gente” capaz de controlar en todo 
momento los movimientos exigidos 
a cada circunstancia de marcha de 
los modernos automóviles.

PACO COSTAS

Opel crea piezas 
con plástico 
reciclado

Adam Opel AG va a poner en 
práctica una nueva iniciativa para la 
protección del medio ambiente: a 
partir de junio la Compañía utilizará 
plástico reciclado en las cadenas de 
producción. Los trozos de plástico 
y el material sobrante de la produc
ción se utilizarán para realizar la 
cubierta de los guardabarros. “Esto 
es una muestra de la importante 
labor que desarrollamos en la pro
tección del medio ambiente", dijo 
Louis R. Hughes, presidente de 
Asam Opel AG.

Los mgenieros de Opel han tra
bajado en el reciclaje de los plásti
cos durante seis años. Se está pro
bando la creación de revestimientos 
para los guardabarros, cajas para 
los filtros de aire y cubiertas para los 
maleteros con polipropileno reci
clado.

---------------------------------------------

COORDINA:

AURELIO MARTIN

En el Rallye de Alicante, primera 
prueba puntuable para el Campeo
nato de España de Rallyes de Tie
rra, se puso en marcha la IV edición 
de la Copa Seat Marbella, que en la 
presente temporada cuenta de nue
vo con un gran número de inscrip
ciones, 35 equipos en total, la ma
yoría de ellos debutantes en esta 
especialidad.

La prueba alicantina estuvo muy 
animada, con varios pilotos inter
cambiándose en el liderato de este 
certamen monomarca. La victoria 
final recayó en el debutante Pere 
Solans. José Antonio Callejas y 
Javier Velasco completaron el po

Mercedes Evolution II

La característica que más llama 
la atención en el nuevo 2.5-16 
Evolution II la constituyen los 
“spoilers” delantero y trasero. En 
comparación con el modelo ante
rior éstos proporcionan un empuje 
descensional considerablemente 
mayor. Antes de arrancar, el “spoi- 
ler” delantero puede montarse en 
una de las dos posiciones posibles. 
En una de ellas el “spoiler” se 
extiende hacia delante, ofreciendo 
una gran precisión de la dirección a 
velocidades elevadas, durante las 
carreras por ejemplo, aumentando 
el empuje desensional en el eje de
lantero. En la otra posición, la 
maniobra es más fácil en ciudad, 
donde los bordillos pueden ser al
tos, sin deteriorar el “spoiler”.

En el Evolution II, las chapas que 
rodean los pasos de rueda tienen 
ahora una forma de contornos más 
suaves, de manera que la corriente 
de aire que se desliza sobre los 
laterales del coche es menos brusca 
y produce menos turbulencias. El 
parachoques delantero, que tam
bién se ha modificado para mejorar 
la aerodinámica, tiene ahora super
ficies estrechas inclinadas contra la 
corriente de aire, sumándose a la

dio de los vencedores.
Por otra parte, en el Rallye Sierra 

Morena, puntuable para el Cam
peonato de España de Rallyes de 
Asfalto, debutaron los pilotos que 
van a tomar parte en la I Edición de 
lá Copa Seat Marbella de Andalu
cía, con 14 inscritos que, junto a las 
más de treinta solicitudes cursadas 
para la de Cataluña y las de las 
Copas Marbella que se celebrarán 
en Cantabria-País Vasco, Asturias, 
Islas Canarias y Portugal, completa 
la cifra récord de más de 200 pilotos 
que en 1990 participarán con este 
pequeño, pero competitivo vehícu
lo.

sustentación negativa total de la 
parte delantera del coche. Y el 
mismo objetivo persigue la canali
zación más eficaz del aire hacia el 
radiador, desde abajo en su mayor 
parte, a través del parachoques.

Como en el Evolution I, el motor 
es un 2,5 litros de carrera corta 
(diámetro x carrera = 97,3 x 82,8 
mm.) con una culata de lóválvulas. 
Las modificaciones se han llevado a 
cabo principalmente en el colector 
de admisión, el sistema de válvulas 
y la distribución de la bomba de 
inyección. Todas estas medidas 
constribuyen a ampliar la banda de 
velocidad efectiva del motor, mejo
rar la duración y.. prepMr el motor 
para posteriores aumentos de po
tencia con vistas a la competición. 
La versión standard da ahora 173 
kw (235 CV) a 7.200/min., negan
do a un par máximo de 245 Nm 
entre 5.000 y 6.000/min. En com
paración con el modelo anterior, 
esto representa un aumento de po
tencia del 20% aproximadamente. 
Junto con el excelente coeficiente 
de penetración, que está justo por 
encima de 0,3 esta potencia hace 
posible ahora una velocidad máxi
ma de 250 km./h.

M.C.D. 2022
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José Luis Bote «El Bote»: «Reaparezco en Cuéllar,
pleno de condición física y de ilusión»

El festejo del domingo en Cuéllar

De aquella tremenda cogida su
frida en Benidorm, tan sólo le queda 
a “Bote”, la secuela de una gran 
cicatriz y la experiencia vivida en la 
tarde del 27 de agosto de 1989. “El 
Bote”, está pleno de condición físi
ca y por supuesto de ilusión cara a la 
temporada taurina actual, donde a 
buen seguro cumplirá un nuevo 
ciclo con renovadas perspectivas en 
busca del puesto perdido por el 
incidente de referencia.

-Tras ocho meses de total inacti
vidad, reaprezco en Cuéllar, dis
puesto a refrendar la ascendente 
marcha que llevaba la pasada tem
porada, frenada por la grave cogida 
de Benidorm. En el aspecto físico, 
no estoy al cien por cien, aunque me 
encuentro fuerte, pero puedo actuar 
con absoluta garantía y sin pensar 
para nada en la tarde del 11 de 
agosto del pasado año.

-"Bote”, esto es como volver a 
empezar, como partir de cero. Es

Jorge Castro, es hijo del que 
fuera matador de toros y des
pués empresario taurino, Cle
mente Castro «Luguillano». Y, 
P°r supuesto hermano del novi- 
er° David, quién el próximo 

a^o será nuevo matador de to- 
°8- Ambos hermanos comenza

ron juntos la aventura taurina, 
siendo Jorge quién tuvo que for- 
ar la retirada ante las negras 

Perspectivas, motivadas por un 
efecto visual y por no alcanzar 

o grado de madurez artística 
Pue requiere todo torero con 
^biciones a más altas cotas. Se 
ementó que fui yo mismo el 

Pue provocó la prematura reti- 
a del diestro vallisoletano, 

h°r una durísima crónica que le 
le¡o 'traS torear J°rge en Canta- 

i ■ No me quiero arogar el pro- 
^gonismo de haber sido el cau- 
es?te de aquella retirada, pues 

°y seguro que la circunstan-

un lástima, pues tu nombre se estaba 
cotizando alto y empezabas a sonar 
como posible figura del toreo.

-Efectivamente, pero esta profe
sión es así de ingrata y de difícil. 
Ahora, si no empezar desde cero, sí 
que tengo que revalidar los éxitos 
logrados el pasado año. Voy a 
comenzar el próximo domingo, 
arrimándome más que nunca y tra
tando de conseguir salir por la puer
ta grande, la mejor forma de encon
trarme a mí mismo.

-¿Proyectos para 1990?
-Tras el festejo de Cuéllar, mi 

apoderado Ildefonso Cabrera me 
tiene escrituradas cuatro o cinco 
corridas más, entre las que destaca 
una de la feria de San Isidro. Des
pués, como siempre ocurre, irán 
surgiendo otras sobre la marcha. 
De cualquier manera, espero torear 
una treintena de corridas. Me im
porta mucho arrancar con fuerza en 
Cuéllar y llegar a Madrid en pleni-

cia negativa estaca cantaoa 
desde hacia tiempo. Acaso, esa 
pudiera haber sido la gota de 
agua que desbordara el vaso, 
pero nada más. De todas for
mas, puedo asegurarles que tras 
el disgusto que tuve con la fami
lia «Luguillano», ahora la amis
tad. ha retornado nuevamente, 
con más fuerza y sobre todo sin
ceridad que antes. Tengo y 
mantengo amistad con Clemen
te desde hace treinta afios.

Pues bien, el joven Jorge aca
ba de entrar de lleno en el cam
po del empresariado taurino. El, 
en parte, ha sido el organizador 
de los festejos de Nava de la 
Asunción, y figura como empre
sario de los de Olmedo, asi como 
ganadero de bravo, etc. Suerte, 
mucha suerte, la que le faltó en 
su andadura como torero, de
seamos a Jorge Castro «Lugui
llano».

tud, pues ya sabes lo que supone un 
triunfo en Las Ventas y sobre todo 
en la feria de San Isidro.

—¿Cómo has venido entrenando 
cara a esta reanudación de tu carre
ra, tras el percance de Benidorm?

-No he toreado ningún festival, 
pero he matado cinco toros a puerta 
cerrada, encontrándome bien físi
camente. Te aseguro que ante la 
cara del toro, se olvida uno de pasa
dos contratiempos. Ni una sola vez 
se me pasó por la cabeza lo de Beni
dorm, aunque después, se hagan 
conjeturas sobre aquel incidente, ya 
que realmente lo que pasó no fue 
culpa mía.

Fue el toro el que hizo un extra
ño, cuando trataba de ponerlo en 
suerte, para llevarlo al caballo. 
Estoy de acuerdo en un criterio 
compartido por casi todo el mundo, 
en el sentido de afirmar que las 
cogidas de los toreros, se deben casi 
siempre a fallos propios, pero en 
esa circunstancia, la culpa no la tuve 
yo.
. —"Bote”, tengo que decirte algo 
al respecto. Tú juzgarás. La víspera 
de lo de Benidorm, toreaste un fes
tival en Sepúlveda, sufriendo una 
espectacular voltereta, quedando 
conmocionado. Yo, desde el calle
jón observé tu estado e hice un 
comentario al respecto, sobre la 
conveniencia de que fueras explo
rado clínicamente, pues sabía que al 
día siguiente tenías el compromiso 
de Benidorm. ¿Se te hicieron las 
pruebas?

—La verdad es que no. Había que 
aprovechar la corrida, y al encon
trarme mejor al día siguiente, opta
mos por torear. Puedo decirte que 
incluso todavía me duele algo un 
hombro, sobre el que caí malamente 
tras la voltereta. No tengo que criti
car a nadie de esta circunstancia, 
pues fui yo mismo quien decidió’ 
torear la corrida de Benidorm, 
aunque me pudo costar la vida. No 
es que achaque la cogida al percan
ce de Sepúlveda, pero quién sabe si 
el fuerte porrazo sufrido la víspera 
no tuvo algo que ver con lo aconte
cido en Benidorm. Recuerdo per
fectamente que tú te interesaste por 
mi estado en la plaza de Sepúlveda, 
y que apuntaste la conveniencia de 
que se hiciera un electroencefalo
grama en Madrid. Lo que pasa, es 
sencillamente que los toreros somos 
tozudos y queremos aprovechar al 
máximo las oportunidades. Yo, 
tenía otras diez corridas más, en una 
temporada definitiva para mi carre
ra, y no quise dejar de torear ni una 
sola tarde.

La corrida de toros del próximo 
domingo en Cuéllar, representa una 
auténtica prueba para José Luis 
Bote “El Bote”, tras ocho meses de 
inactividad, aunque bien es verdad 
que ha matado algunos toros a puer
ta cenada, antes de enfrentarse a 
este compromiso segoviano. El 
pasado año, tras proclamarse triun
fador de la feria de Valdemorillo, 
“El Bote” cumplió una importante 
temporada taurina, hasta el gravísi
mo percance de Benidorm, suman
do catorce corridas de toros. Consi
guió el premio de la Feria de San 
Isidro a la mejor estocada de la feria 
de Getafe, además del reseñado de 
la de Valdemorillo. "

José Antonio Canelero, otro 
joven matador de toros, con alta 
proyección, toreó 19 corridas de 
toros en 1989, logrando el trofeo de 
la peña de San Isidro a la mejor 
faena de la feria de Getafe, siendo 
triunfador de las ferias de Getafe y 
Estella.

Manuel Molida, diestro alicanti
no, tomó la alternativa el 24 de junio 
del pasado año en Alicante, y está 
dispuesto a abrirse camino en el 
primer escalafón, a base de torear 
cuantas corridas duras se le presen
ten y arrimándose como un poseso, 
si el caso lo requiere.

La tema está conformada por 
tres diestros de muy diferente corte 
y condición, todos ellos jóvenes y 
dispuestos a la lucha continua. Esta 
corrida cuellarana, supone el arran
que inicial de la temporada, y por lo

¿Roberto Domínguez, copropietario 
de la plaza de toros de Segovia?

Pues parece que sí, y concreta
mente del 25 por ciento, la parte de 
propiedad que corresponde a los 
dos socios minoritarios. Si cuaja el 
deseo del diestro vallisoletano de 
convertirse en copropietario de la 
plaza de toros de Segovia, la socie
dad quedaría constituida así: Cin
cuenta por ciento y por lo tanto 
socio mayoritario, Gustavo Posti
go; veinticinco por ciento, Manolo 
Lozano y el otro veinticinco por 
ciento, Roberto Domínguez. Teóri
camente, el inmueble taurino de la 
carretera de La Granja, debería 
tener unas altas y positivas connota
ciones cara al futuro, pues si en 
estos momentos, las obras de remo
delación prosiguen a buen ritmo,

Placido Domínguez y su nuevo 
juego de mulillas

Placido Domínguez, el popular 
“Pajarito”, dispone desde este 
momento, de un bonito juego de 
mulillas, con todos los aditamentos 
necesarios para llevar a cabo el 
arrastre de reses en las plazas de 
toros, al estilo tradicional y como es 
preceptivo en los festejos taurinos, 
más en consonancia con la tradi
ción, más vistoso y por supuesto 
más práctico. - . . .

Esta faceta,, forma parte del es
pectáculo taurino y, cuando se rea

COORDINA: Pablo Pastor

tanto un punto de referencia cara a 
la temporada actual.

Los toros pertenecen a la divisa 
de Aldeaquemada, de- Jaén, anti
güedad de 4 de junio de 1944. Pro
cedencia: Don Carlos Pérez de 
Seoana, duque de Pinohermoso, 
formó esta ganadería a principios de 
los años 40, con reses procedentes 
de Clairat y Albaserrada, agregán
dole después un semental de Do
mingo Ortega. En diciembre de 
1972 vendió la ganadería Eugenio 
Marín Marcos, que anunciaría con 
el nombre de “Camaligera". con
servando el mismo hierro, divisa y 
antigüedad. En 1986 por división de 
la herencia le correspondió esta 
ganadería a su hijo Eugenio Marín 
Molina, que la anuncia con el nom
bre de “ Aldeaquemada ”. En el año 
1986 adquiere de la ganadería “La 
Tauromaquia” un lote de hembras 
de Torrestrella y un semental del 
mismo hierro que mantiene por 
separado del ganado procedente de 
Pinohermoso. Entre los toros nota
bles están “Butanito”, lidiado por 
Paquirri en Calahorra, en 1973, y 
“Creta”, lidiado por Curro Váz
quez en Las Ventas en 1979.

La divisa de esta ganadería es 
azul oscuro y amarillo, señal dos 
horcas. Pastan en la finca “El Ten
tadero” de Aldeaquemada, en Jaén.

Los precios de las localidades. 
son realmente asequibles, pues la 
entrada más cara, la barrera, cuesta 
5.000 pesetas, la contrabarrera 
4.000, y la primera fila 3.000 pese
tas. El tendido de sombra 2.500 
pesetas y el de sol 2.000.

tras la finalización de la presente 
temporada taurina, se reanudan con 
proyección a una reestructuración 
definitiva. De hecho, el aspecto del 
recinto ha cobrado una diferente 
perspectiva interior, pues se han 
afrontado obras que afectan a los 
chiqueros, corraletas, barreras y 
contrabarreras, enfermería, servi
cios, e incluso se ha condenado una 
fila de los tendidos, para facilitar el 
acceso a los mismos y para otorgar 
una mayor confortabilidad a los 
espectadores. Dentro de un par de 
semanas, iremos expresamente a 
visitar nuestra querida plaza de to
ros, para realizar un detallado re
portaje fotográfico y ofrecérselo a 
ustedes. • 

liza con prontitud, alarde y efectivi
dad, resulta altamente colorista, 
arrancando incluso aplausos del 
respetable. Por supuesto, más inte
resante y colorista que el tractor o la 
excavadora, en todos los aspectos.

Me supongo que Plácido cobrará 
algunos emolumentos por efectuar 
el servicio, pero merece la pena por 
lo apuntado y por mantener la tradi
ción que data de hace más de dos 
siglos.

M.C.D. 2022
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ROLDAN EL TEMERARIO ® ” Dan Barry CRUCIGRAMA
I 2 3 4 • • 7 e • lo H

HORIZONTALES.— 1: Lo que 
sirve de preámbulo o prepara
ción a una cosa (Pl.). 2: Núme
ro. Envolved. 3: Animal plantí- 
grado. Letra del alfabeto griego 
(PL). Desmenuza con los dien
tes. 4: Nombre de letra. Animal 
salvaje parecido al bisonte. Con
sonante repetida. 5: Adverbio 
de modo. Recorra con la vista lo 
escrito. 6: Brama. Al revés, tra
mo. 7: Altar. Número. 8: Anti
gua ciudad de Caldea. Nivel. 
Consonante repetida. 9: Letras 
de «dril*. Conjunción distributi
va. Recorrí con la vista lo es
crito. 10: Líquido incoloro, Ino
doro e insípido. Denotar alegría. 
11: Extendida, ensanchada.

VERTICALES.- 1: Cubierta. 
2: Ponga el pie encima. Gobier
na. 3: Culpado. Oficial del ejér
cito turco. Unidad lumínica. 4: 
Preposición. Ente. Al revés, re
petido y familiar, padre. 5: Del 
verbo ir. Pieza de metal u otra 
materia, en forma de circunfe
rencia. 6: Enlazar. Al revés, po
ne furioso. 7: Nota musical. Em
plea. 8: Al revés, símbolo del li
tio. Entre los filósofos gnósti
cos, cada una de las entidades 
divinas emanadas de la divini
dad suprema. Dios de los anti
guos egipcios. 9: Escuchar. Al 
revés, composición poética. Al 
revés, contracción. 10: Sabana 
pequeña con algún matorral o 
grupo de árboles (PL). Denota
ba alegría. 11: Manifestar, hacer 
patente.

SOLUCION
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El Papa viajará 
a Checoslovaquia 
el próximo sábado

El Vaticano.— Cuando Juan 
Pablo II bese, el próximo sába
do, el suelo de Checoslovaquia, 
su gesto se convertirá en el sím
bolo de la apertura de^fronteras, 
' Los católicos de Checoslova

quia ya no temen expresar pú
blicamente sus convicciones re
ligiosas y Praga acaba de anun
ciar su intención de restablecer 
relaciones diplomáticas con El 
Vaticano.

El embajador itinerante del 
Papa en los países del Este, 
monseñor Francesco Colasuon- 
no, explicó recientemente por 
qud el jefe de la Iglesia Católica 
escogió franquear el antiguo 
«telón de acero» a través de la 
«puerta» de Checoslovaquia.

«El soberano pontífice quiere 
rendir homenaje al largo calva
rio de los católicos checoslova
cos. Pero sobre todo ha escogi
do Praga porque quiere permitir 
al anciano cardenal Frantlsek 
Tomasek, de 91 años, celebrar 
una misa con él en su país, por 
fin libre», dijo monseñor Cola- 
suonno.

Las dos Alemanias 
inician una 
intensa ronda 
de negociaciones

Bonn.-Los gobiernos de las dos 
Alemanias comenzaron ayer en 
Bonn una serie de negociaciones 
destinadas a ultimar la unión econó
mica y monetaria, que podría mate
rializarse el próximo primero de' 
julio con la introducción del marco 
federal en la RDA.

El ministro federal del Interior, 
Wolfgang Schauble, recibió ayer 
por la mañana a su colega germano 
oriental, Peter-Michael Diestel. El 
responsable federal de Trabajo, 
Norbert Bluem, espera hoy la llega
da de su colega de la RDA, Regine 
Hildebrandt.

En palabras de Schauble, su 
encuentro con Diestel, aún antes de 
la declaración de Gobierno que 
presentará hoy el nuevo primer 
ministro de la RDA, Lothar Je 
Maiziére, es testimonio del común 
deseo de “hacer avanzar a buen rit
mo la unidad alemana”, de la que la 
unión económica, monetaria y so
cial sería el primer paso .-Efe.

Sandinistas y rebeldes avanzan «lentamente» 
en la negociación del alto el fuego

Managua.-Las negociaciones 
que llevan a cabo en Managua los 
representantes del Ejército sandi- 
nista y de la * ‘Contra* ’ nicaragüense 
para conseguir un alto el fuego defi
nitivo en Nicaragua, avanzan “muy 
lentamente”, según fuentes de la 
OEA. ■ .

- Después de más de diez horas de " 
reunión el miércoles, Santiago 
Murray, coordinador para Nicara
gua de la Comisión Internacional de 
Apoyo y Verificación (CIAV), 
encargada de repatriar a los “con
tras” desarmados, aseguró que las 
conversaciones habían entrado en 
un “punto muerto”, pero no dio 
más detalles.

Los jefes máximos del Estado 
Mayor sandinista, Joaquín Cuadra 
y Javier Carrión, negocian con 
cuatro comandantes rebeldes, enca
bezados por “Rubén" (Oscar So- 
valbarro), un alto el fuego con el 
que poner fin a nueve años de gue
rra civil en Nicaragua.

En la reunión también participan 
representantes de la presidenta 
electa, Violeta Chamorro, del car
denal nicaragüense, Miguel Oban

do y Bravo, y de los organismos 
encargados de la desmovilización 
de los “contras": la CIAV y el

Grupo de Observadores de las 
Naciones Unidas para Centroamé- 
rica (ONUCA). -

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA 

ANUNCIO
El Excmo. Ayuntamiento de Segovia tiene necesidad de se

leccionar para desempeñar, a través de contrato laboral, un 

» OPERARIO DE AGUA 
(al objeto de prestar servicios en los Depósitos del Agua).

Los interesados deberán presentar sus solicitudes en el Re
gistro General de esta Corporación, dentro de los DIEZ DIAS 
naturales siguientes a la publicación de este anuncio en la prensa 
local. - ‘

Los requisitos exigidos y las características de las plazas se 
encuentran expuestos en el Tablón de Anuncios de este Excmo. 
Ayuntamiento, sito en Plaza Mayor n.° l.

Lo que se hace público para general conocimiento..

Segovia. 10 de abril de 1990
EL ALCALDE

OH ^^©1^11©

RENTABILIDAD Con la Cuenta y la Libreta Integral puede 
conseguir hasta un 12.6%. Un excepcional interés que le será 
abonado mensualmente con cálculo diario de intereses, 
para saldos superiores a 500.000 pesetas.

Ejemplos de TAE:— 500.000 ptas.: 8,67% 
- 1.000.000 ptas.: 10,67% 
- 2.000.000 ptas.: I 1.6 8% 
- 4.000.000 ptas.: 12.18%

LIQUIDEZ Usted puede disponer de su dinero cómo y cuándo quiera. De la 
^isma forma que con una Cuenta Corriente o una Libreta de Ahorro.

DOMICILIACIONES Recibos, compras, nómina... todo lo que desee pagar 
0 cobrar lo puede domiciliar en su cuenta. Sin límite.

CREDITOS Abrir una Cuenta o Libreta Integral le facilita el acceso a todo 
tipo de créditos.

t ar j et as Con su Cuenta o Libreta Integral recibirá gratis la Tarjeta 
^amadrid y podrá obtener las tarjetas de crédito más utilizadas.

ANTICIPOS Con sólo la garantía de su nómina, usted podrá conseguir hasta 5 
Mensualidades de anticipo, y una mensualidad de descubierto para que pueda 
acer frente a cualquier imprevisto.

. EGUROS Con sólo domiciliar su nómina en la Cuenta o en la Libreta-Integral 
^cibirá, sin costo para usted, un seguro de accidentes por un valor de un millón 

e Pesetas, contratado con Caja de Madrid de Seguros Generales, SA.

La Caja de Madrid, con más de 900 oficinas. 700 cajeros 
y más de 7.000 de la Red 6000, está íntegramente a su lado.

M.C.D. 2022
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Fraga considera a Naseiro «trabajador y honrado» Detenida en Barajas una mujer
El juez Manglano tomó declaración con 7 kilogramos de heroína

al concejal del PP Olivas
Valencia.— El juez Luis Man

glano tomó ayer declaración al 
concejal del PP, José Luis Oli
vas e Interrogó al edil acerca de 
una conversación de éste- que 
mantuvo con Salvador Palop, en 
la que ambos hablaban de una 
comisión repartida entre la al
caldesa socialista de Valencia, 
Clementina Ródenas y el conce
jal del mismo partido Rafael Ba- 
llester.

Según han Informado fuentes 
próximas al concejal popular 
que ayer declaró ante el juez, 
Manglano le preguntó en con
creto por una conversación tele
fónica en la que Olivas y Palop 
hablaban de una cantidad de di
nero cobrada por la alcaldesa y 
el concejal Ballester por un edi
ficio construido en la plaza de 
San Agustín de la capital valen
ciana.

Según el concejal Olivas, que 
además es secretarlo de la Fe
deración Empresarial de Hoste
lería de Valencia, la citación del 
juez fue para comparecer como 
testigo en el «caso Naseiro». El 
edil del PP opina que el juez de
bió llamarle por su amistad c^n 
el concejal Salvador Palop, con 
el que ha hablado mucho duran
te los últimos tres años.

Por otro lado, Manuel Fraga 
Iribarne calificó ayer en Santia
go de Compostela de «inqui
sición secreta y sin garantías el 
precepto que se aplicó en el mal 
llamado caso Naseiro», y afirmó 
que desconoce lo que ocurre 
debido al «misterio que envuel
ve el caso» y a su separación 
desde hace 8 meses de la direc
ción del PP.

Sin embargo, el presidente de

Galicia señaló que asume todas 
las actuaciones y declaraciones 
que sobre este asunto pueda 
hacer la actual dirección del PP, 
■ lo que diga el señor Aznar 
—aseguró Fraga— está bien di
cho y para-mí está bien hecho».

El presidente gallego aseguró 
que «el amigo Naseiro, un buen 
gallego, trabajador y honrado, 
dará buena cuenta de lo que hay 
que llamar a sus inquisidores».

Madrid.— Una mujer de na
cionalidad portuguesa fue dete
nida en el aeropuerto de Barajas 
cuando transportaba 7,150 kilos 
de heroína de gran pureza, con 
la que se podrían haber obteni
do 300.000 dosis de esta droga, 
valorada en el mercado negro en 
más de 1.300 millones de Desa
tas.

En una nota se Informa de 
que la detención de la portugue
sa María Pedroso Montelro fue 
practicada por el Servicio Fiscal 
y Aduanas del aeropuerto ma
drileño de Barajas, a raíz de la

Los agricultores mayores de 60 años 

podrán percibir 57.000 pesetas en ayudas
Madrid.-Todos los agricultores 

y ganaderos mayores de 60 años 
podrán solicitar, a partir de ahora, 
las ayudas del Ministerio de Agrir 
cultura, Pesca y Alimentación para 
el abandono anticipado de la activi
dad agraria, que se recibirán hasta 
el momento déla jubilación, según 
una orden ministerial que publicó 
ayer el Boletín Oficial del Estado.

Los agricultores que deseen aco
gerse a este nuevo sistema de apo
yos recibirán ayudas anuales de 
unas 570.000 pesetas, de las que 

cual consiguió también detener 
a otras dos personas, un hom
bre de nacionalidad iraní y otra 
mujer portuguesa.

Estas dos personas forman 
parte, según la nota, de una Im
portante organización Iraní que 
se dedica a la Introducción y 
distribución de heroína en Ma
drid.

La droga Incautada, que ha
bía llegado a Madrid en un vuelo 
procedente de Estambul, iba a 
ser transportada desde el aero
puerto en dos vehículos, que 
también fueron confiscados por 
la Guardia Civil.- Efe

450.000 serán abonadas directa
mente, a razón de 37.500 pesetas 
mensuales en doce pagas. El resto 
se pagarán a la Seguridad Social, 
para compensar la exención del 
pago de las cotizaciones por parte 
de los beneficiarios.

En este sentido, los agricultores 
que se acojan a este cese anticipado 
permanecerán en la Seguridad So
cial en un régimen de alta, gozando 
de todas sus prestaciones actuales, 
manteniendo esta situación hasta el 
momento de su jubilación.

Acuerdo Aznar-Hormaechea El FMI anuncia que la economía
para la gobemabilidad de Cantabria española llegará en precario al 92

Madrid.-Los presidentes del Partido Popular (PP), José María Aznar, y de Cantabria, Juan Hormaechea, 
suscribieron hoy un acuerdo para garantizar la gobemabilidad de las instituciones de esta comunidad autónoma e 
intentar poner fin a la actual situación de enfrentamiento en el seno del PP cántabro.

Aznar y Hormaechea mantuvieron una entrevista de dos horas en la sede central del partido, en la que existió 
un “diálogo fluido, no exento de matizaciones no compartidas” entre los dos, según explicó en rueda de prensa 
Juan José Lucas, vicesecretario general del PP, presente también en el encuentro de los dos presidentes.

Según Lucas, Hormaechea, que entregó a Aznar una encuesta sobre la intención de voto en Cantabria, 
manifestó en el curso de la entrevista su “identidad” con el proyecto político del Partido Popular.

Según el acuerdo, los candidatos electos y en su representación las cabeceras de lista se comprometen a 
impulsar “sin reservas ni obstaculizaciones, el diálogo constructivo con el PP, dando a este diálogo un carácter 
permanente y recíproco”.-Efe.

bolsa de madrid

Madrid.—El Fondo Monetario 
Internacional (FMI) afirma en su 
informe preliminar sobre la situa
ción económica española que la 
inflación y el déficit por cuenta 
corriente pueden sufrir un nuevo 
deterioro y advierte del peligro de 
que España se aproxime en precario 
al año 1992.
“Los salarios -subraya el texto 

del informe, presentado la semana 
pasada el Ministerio de Economía y 
Hacienda- podrían aumentar más 
rápidamente que lo que apuntan las

COTIZACIONES DE HOY
El Indice general de la Bolsa de Madrid ha experimentado 

al mediodía de hoy una baja de 0,83 puntos y queda en 
275,66 puntos, según informa Efe.

Este dato es provisional y el definitivo quedará fijado al 
cierre de, todas las operaciones, a las 17,00 horas.

En petróleos, Campsa repite cambio.
En electricidad, Gas Madrid repite cambio y Aguas de . 

Barcelona sube 5.
En metálicas básicas, Asturiana sube 6, Acenor 5 y Espa

ñola 15. Acerlnox baja 20.
En materiales de construcción, Cristalería sube 18, Ro

calla 15, Valderrlvas 35 y Valenciana repite cambio.
En químicas, Nicas baja 3 y Taflsa 5.
En construcción de maquinaria, Tyrsa, Cesel y Metal re

piten cambios. Ibérica baja 5, e Ib-Mey 20. Radlotrónlca su
be 85. ' .

En automóviles, Fasa repite cambio y Santana sube 4.
En material de transporte, Caf repite cambio.
En alimentación, Industrias baja 25, Campofrlo 10 y Pas

cual 0,50. Avidesa sube 15, Corporación 2, Aguila 7 y Cerve
cera 3.

En papeleras, Navarra sube 3,75 y Unipapel 50 desde su 
anterior posición de dinero. Repite cambio Zublrl.

En construcción, Cubiertas sube 25 y Fomento repite 
cambio. ' .

En comercio, Finanzauto baja 3. .
En autopistas, Autopistas baja 0,50. Europlstas y Estacio

namientos repiten cambios. Iberplstas sube 1 y Saba 20.
En Inmobiliarias, Encinar sube 5 y Urbls 4,50. Sotogrande 

baja 55.
En sociedades de cartera, Hlspamer y Sistemas repiten 

cambios.
En otros servicios, Indo sube 25.
En bancos, Castilla sube 25, Gulpuzcoana 5, Zaragozano 

9, Progreso 1. Andalucía, Galicia y Valencia repiten cambios. 
BNP cotiza a 300 posición dinero. 

Las bolsas 
españolas 
experimentan 
fuertes subidas

Madrid.— Las bolsas espa
ñolas celebraron ayer la mejor 
sesión del ejercicio, con ganan
cias superiores a los seis pun
tos en la mayoría de los índices 
generales.

La Inversión extranjera y los 
comentarios sobre la Interven
ción de las autoridades econó
micas en las grandes Institucio
nes para frenar las fuertes de
preciaciones del primer trimes
tre del año parecen ser los fac
tores de este repunte.

Con la participación de los In
versores extranjeros se ha pro
ducido un fuerte Incremento en 
la actividad de la Bolsa. En el 
mercado madrileño práctica
mente se han duplicado las ci
fras de contratación del primer 
trimestre. Por sectores, los pro
tagonistas de la reacción han 
sido bancos y constructoras. 
Este último grupo es el único 
que en estos momentos se en
cuentra por encima de los nive
les de comienzo del año.

La tendencia a corto plazo se 
mantiene alcista, aunque no se 
descartan recortes.

previsiones actuales y la inflación y 
la balanza de pagos por cuenta co
rriente podrían sufrir un nuevo de
terioro”.

“En nuestras previsiones para 
1991, y bajo el supuesto de que no 
se varíen las políticas adoptadas, la 
inflación y el déficit corriente se 
mantendrán en unos niveles que 
podrán constituir una amenaza para 
el actual tipo de cambio de la peseta 
en el mecanismo de cambios del 
Sistema Monetario Europeo”, 
agrega.-Efe.

Feria de Cuéllar
------------ 19 al 22 de Abril--------------

Visite la Exposición de ENAL
★ Demostración con perros adiestrados 

para seguridad

★ Mareaje gratuito de objetos 
con lápiz invisible (según 
recomendación del Gobierno Civil 
y Fuerzas de Seguridad) .

★ Colaborador en la Seguridad 
del Recinto Ferial con la Policía 
de Cuéllar (circuitocerrado TV, vigilantes)

ENAL
SEGURIDAD ☆ PREVENCION Y EXTINCION 
DE INCENDIOS ☆ CENTRAL DE ALARMAS

Plaza Leones de Castilla - ® 42 08 00 - SEGOVIA 

Carretera Olmedo - a 14 22 20 - CUELLAR
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BALONCESTO.—Primera autonómica

El domingo, Caja Segovia 
juega en Teodosio con el líder
La autonómica juvenil, a punto de concluir

Tras el paréntesis de la Semana 
Santa, que en los clubes que juegan 
la Primera División Autonómica, su 
"parón” ha sido debido ala disputa 
de la fase de sector júnior, vuelve la 
competición en su fase final.

Los resultados habidos en la últi
ma jomada disputada fueron estos:

Novo Colchón, 99; La Salle Iber- 
duero, 89.

Ctya Segovia, 99; Ferroplás Sale- 
sianos, 73.

Ferroli Tizona, 109; Alerta Casti
lla, 76.

Tras los partidos de la cuarta 
jomada, esta es la clasificación ac
tual:

Puntos

Novo Colchón.................. - 7
La Salle Iberduero .......... 6
Ferroli Tizona..................  6
Caja Segovia..................... 6
Ferroplás Salesianos ....... 6
Alerta Castilla.................. 5

AJEDREZ

Miguel Angel Castillo 
ya es líder en el Regional

El segovlano Miguel Castillo 
ya es líder del campeonato ju
venil de Castilla León de aje
drez, tras Imponerse ayer en la 
cuarta ronda a J.A. Rodríguez 
de Valladolld. Castillo jugó la 
variante cerrada dé la defensa 
Siciliana. La partida se compli
có muchísimo pero el jugador 
segovlano acabó imponiéndo
se.

Angel del Barrio también ven
ció a Santiago Sanz de Sala
manca y se coloca con dos pun
tos y medio lo que es una sor
presa ya que es uno de los más 
jóvenes participantes, pero está 
desarrollando un juego muy se
guro.

Por su parte el jugador de La 
Granja de San Ildefonso, Jesús 
Gómez no está teniendo tanta 
suerte y ayer volvía a caer derro
tado. Su falta de experiencia en 
este tipo de torneos se está de
jando notar.

La partida más Interesante 
Para mañana serán la que dispu

Con un BOTE (fondo inicial) de 
4-417.270pesetas páralos acertan
tes del pleno (las seis carreras de la 
QH), todos al hipódromo, el próxi- 
teo domingo, para lograr ser uno 
®ás> a poco que la suerte quiera 
favorecer, a entrar en un reparto 
Que seguro habrá de proporcionar 
buenos dividendos en premios. Y 
como la quiniela hípica es lo imper
óte, comencemos con los pronós- 
heos para las seis pruebas que la 
clasifican:

Premio Telemadrid: CIN- 
BASS-PERIODISTA-ROMINA 
(4-3-6-7).

Ayt. Boadilla del Monte (A): 
;Ev is a-o ñ ar t e-f a l d o - 
^HIFT GIRL (11-6-5-2).

Ayt. Boadilla del Monte (B): AS 
DE OROS-FISICO-RUN AND 
APPEAL-MERENGUE (2-6-7- 
U). ,

Diario AS: BAEZA-PEGGY- 
^YAWAY-MARTINA (6-11-3
8).
.^•rilone: ALMENDRO- 
°l ACK KR1S-PH ARNOW-

Con la excepción de los palesti
nos de Alerta Castilla, equipo que 
parece descartado, los otros cinco 
mantienen las aspiraciones de ocu
par una de las dos primeras plazas 
que darían opción a la Segunda 
División. Novo Colchón, que per
dió su único encuentro en la primera 
jomada y frente a Caja Segovia, en 
León, juega el próximo domingo en 
Teodosio, en un encuentro pleno de 
atractivo para los aficionados. Una 
hipotética victoria de los visitantes, 
dejaría sin apenas opciones a los 
segovianos, que con una victoria 
podrían situarse de líderes.

El duelo burgalés, La Salle-Fe- 
rroli, también puede decidir mu
chas cosas y no será, de ninguna 
forma, un encuentro de “guante 
blanco”. El que sí parece que lo 
tendrá fácil será el Salesianos.

JUVENILES

La competición en la Liga Juve-

ten Lomillos de Burgos y Mi
guel Castillo, que definirá prác
ticamente el vencedor del tor
neo sobre todo si la victoria re
cayera en el jugador segovlano 
que se habría desembarazado 
ya de todos sus más inmediatos 
rivales en la clasificación.

En el campeonato regional 
absoluto femenino, mala suerte 
para Ana Pecharromán que en 
las cuatro rondas disputadas, 
ha jugado con las tres mejores 
jugadoras de la reglón: Lola An
tón, Zamora, con quien jugó 
ayer, Malte Pérez de Burgos y 
Rosa Pérez de Valladolld, aun
que la Jugadora segovlana se 
encuentra muy animada y hoy, 
ante una rival más fácil intenta
rá su primera victoria. En los 
puestos de cabeza todo sigue 
Igual, con Lola Antón como lí
der con cuatro puntos y que pa
rece que ganará el torneo con 
facilidad.

MESA

MOON RIVER (9-8-14-4).
Vizcondesa de Irueste: KAL- 

TAJ-GRAN KUDU-TRIUNFO- 
TEMBLEQUE (11-3-2-14).

...Selección con la que formare
mos nuestra habitual quiniela de 48 
apuestas, aunque añadiendo algún 
participante que, a nuestro parecer, 
bien podría-ser sorpresa y ganar:

1 .a carrera, 1-3; 2.a, 6; 3.a, 2; 
4.a, 6-11-12-3; 5.a, 2-14; 6.a, 11
4-3.

Comenzará la reunión con la 
prueba A, a correrse a las 4,30 
horas, y para el triunfo vemos que 
podrían estar en meta: ILLORA- 
BLAUGRANA-FATIMITE- 
MAXI DEL PISUEÑA (5-2-7-4).

Y cerrará la jomada, la prueba 
7.a (20,15 horas) y seleccionamos 
a: LA COPA-PITILLAS-PISUE- 
ÑA’S EL ROJO-PACIENCIA (9
1-6-3).

Pero si estos son nuestros pro
nósticos, en ustedes, por su suerte, 
estará el ganar.

ENRIQUE GARLA

nil Autonómica tiene lagunas im
portantes. Hay equipos que ya ter
minaron la competición y otros a los 
que les faltan tres encuentros por 
jugar. Seacomo fuere, sólo hay dos 
equipos que cuentan para el título: 
Maristas de León y La Salle, de 
Valladolid. Ahí se centra el interés 
de lo que resta de competición.

Dos partidos, de encuentros 
aplazados, se jugaron en la última 
jomada, con estos marcadores:

La Salle Falencia, 60; C.B. Zamo
ra, 57.

■ Cropusa Tizona, 52; Colegio Leo
nés, 90.

La clasificación, en la que figura 
en último lugar el equipo segovia- 
no, está así:

Puntos

Maristas León..................... 31
La Salle Valladolid............. 30
Adus Salamanca ................ 28
Maristas Valladolid .......... 27
Colegio Leonés.......... . ....... 26
La Salle Falencia................ 23
Cropuza Tizona.................. 22
C.B. Zamora ..................... 22
AbaBoardo ........................ 20
Const. Andrés.................>.. 20

J.M.a

□--------------------------------------------o
NUEVA SERIE ROVER 200

16VALVULAS
INYECCION ELECTRONICA

Versiones 1.4 y 1.6, 16 válvulas.

Desde 1.695.000 pías.*

Equipamiento: Dirección asistida. Espe
jos retrovisores eléctricos y térmicos. 
Elevalunas eléctricos, delanteros y trase
ros. Madera de nogal en puertas y salpi
cadero. Cinturones de seguridad traseros. 
Volante regulable en altura. Apertura del 
maletero y tapa del depósito desde el inte
rior. Cierre centralizado.

ROVER

CREDIT

I

* Precio final recomendado (IV A y transporté incluido)

ROVER
Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ ARRIBASELOS Coches, 7. 
Tel. 43 26 03. Y su Red de Agentes en toda la provincia.
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FUTBOL

Sucedió el pasado domingo en la localidad palentina de 
Herrera de Pisuerga. Se jugaba el encuentro del Grupo VIH de 
la Tercera División los equipos Herrera y Almazán. El árbitro. 
Chamóse Sánchez, de Salamanca, había expulsado en la prime
ra parte, por doble amonestación, a dos jugadores locales, que
dando el Herrera con nueve jugadores.

Al retirarse al vestuario, un grupo de aficionados superó la 
protección policial que eT colegiado llevaba, siendo agredido 
sufriendo fractura de nariz, mientras que uno de sus linieres era 
agredido con una silla y trasladado a un hospital de Falencia. No 
satisfechos con el “espectáculo” ofrecido, un grupo de especta
dores permanecía en el campo, dos horas después, esperando la 
salida del colegiado.

Del encuentro sólo se jugaron 45 minutos. Para entonces el 
Almazán ganaba ya por 0-1.

Antes del comienzo del partido, los jugadores de ambos 
equipos rindieron un homenaje y guardaron un minuto de 
silencio, en recuerdo del jugador local Fernando Martínez, cuyo 
fallecimiento se había producido recientemente. Pronto se olvi
daron los buenos modos entre determinados espectadores, a los 
que se les debía prohibir acceder a cualquier recinto deportivo.

J. M.a 
--------------------------------------------------------------¿-------------------------------------------------

El próximo sábado, en Falencia

Gala regional del deporte
El próximo sábado, día 21, se 

celebrará en Falencia la Gala Regio
nal del Deporte en el transcurso de 
la cual se otorgarán los premios a 
los mejores deportistas de Castilla y 
León durante 1989.

La Gala comenzará a las nueve y 
media de la noche en el Hotel Euro
pa Centro, de Magaz de Pisuerga 
(Falencia) y se incluye en las activi
dades organizadas con motivo de la 
conmemoración del Día de la 
Comunidad.

En este acto se concederán los 
premios al mejor deportista absolu
to, mejor deportista escolar, centro 
de enseñanza mejor colaborador 
del deporte, entidad local más des
tacada en la promoción, acción y 
colaboración deportiva, medio de

comunicación más destacado, me- 
jo. árbitro, mejor entidad ó club y 
mejor entidad privada colaborado
ra. Los sesenta y cinco candidatos 
que optan a estos premios son los 
elegidos previamente en cada una 
de las provincias de la Comunidad.

En el mismo acto se rendirá 
homenaje a los deportistas vetera
nos de la Comunidad Autónoma, y 
en su representación han sido elegi
dos el ciclista Carlos Melero, de 42 
años, que participó en los Juegos 
Olímpicos de Munich de 1972; el 
jinete Angel Alonso Martín, de 76 
años, que intervino en los Juegos 
•Olímpicos de Helsinki de 1952, y el 
atleta Mariano Haro Cisneros, de 
49 años, cuatro veces subcampeón 
del mundo de cross.

PELOTA

Nuevo éxito de los palistas 
de Vallelado

En esta ocasión no jugó Carlos Baeza, que tenía compromiso 
en Zamora. Pero los pelotaris (palistas), de Vallelado son una 
cantera inagotable y en esta ocasión, para disputar el primer 
Trofeo de Castilla y León, de Pelote, formaron pareja César 
Baeza y Miguel Lagunar. Con cierta facilidad, y no descubrimos 
nada nuevo porque han demostrado en diversas ocasiones que 
son los mejores palistas de la región, llegaron a la final, que ju
garon con la pareja palentina J. Carlos-Tejedor, a los que 
ganaron con cierta facilidad por el tanteo de 40-15.

Otro nuevo éxito que anotar en el haber de los pelotaris de 
Vallelado, cuya hegemonía es manifiesta en la región. El Cam
peonato se disputó en la localidad burgalesa de Quintanar de la 
Sierra, donde no hace mucho tiempo se construyó uno de ios 

mejores frontones que hay en España.

J. M.a

MEDICINA DEPORTIVA

Hoy comienza en Valladolid 
el primer congreso regional

Algo se mueve. En la Medicina 
Deportiva de España, algo se mue
ve. Que la educación físico-deporti
va está necesitada de actuaciones 
concretas, es obvio. Por ello hay 
quedar la bienvenida más efusiva al 
primer Congreso Castellano-Leo
nés de Medicina de la Educación 
Física y del Deporte, que con la 
organización de la Asociación Cas
tellano Leonesa se va a desarrollar 
en Valladolid, durante los días 19, 
20 y 21 del presente mes.

“El auge de la Medicina de la 
Educación Física y Del Deporte 
como estrategia de salud y mejor del 
rendimiento deportivo, así como la 
necesidad de potenciarla en nuestra

FUTBOL
Sepúlveda, 4;
Navas de Oro, 1

J.E.

C.P. SEPULVEDA: Juan Car
los, Rafa, Nacho, Julito, Isidro, 
Pachús, Patricio, Pedro Antonio, 
Floren, Vicente, José.

Sustituciones: Afrodisiopor José 
y Francisco por Pedro Antonio.

C.D. NAVAS DE ORO: Angel, 
José, Juan, Jorge, Carlos, Andrés, 
Escribano, Eustaquio, Escobar, 
Sanz, Emilio.

ARBITRO: José M. González

Comunidad, motivó que la Asocia
ción se fijara como uno de sus obje
tivos para 1990 la celebración de 
este Congreso”. Son palabras del 
propio comité organizador, entre 
los que se encuentra la doctora 
segoviana, Paloma Sanz, quien 
también nos ha comentado que este 
primer congreso pretenden sacar 
conclusiones importantes sobre el 
trabajo a desarrollar los especialis
tas de esta disciplina, especialistas 
en otras actividades médicas, médi
cos del deporte en general, técni
cos, deportistas y directivos.

Los temas más destacados del 
programa se centran en una mesa 
redonda, sobre “Traumatología 
deportiva", “Evaluación funcional 
y planificación de entrenamien
tos", “Ejercicio físico y salud pú
blica" y “Suplementación biológi
ca del deportista y dopaje”, son las 
más destacadas de las actividades 
que se van a desarrollar.

El amplio colectivo de deportis
tas españoles, saldrá beneficiado de 
las conclusiones que se alcancen en

PRIMER CONGRESO 
CASTELLANO-LEONES 
DE MEDICINA DE 
LA EDUCACION FISICA 
Y DEL DEPORTE

DIAS 19,20Y21 DE ABRIL
VALLADOLID 1990

el Congreso. La Junta de Castilla y 
León, ha colaborado con la celebra
ción de este envento de la medicina 
deportiva.

J. M?

Frío, calor, ruidos, seguridad ...

Iodo resuelto con
Esteban. Bien.

El partido que se presenció no 
fue todo lo brillante que refleja el 
marcador.

A los diez minutos de juego, 
Floren marcaba el primer gol y 
cuatro minutos más tarde Pachús 
marcaba el 2-0 al transformar un 
penalti. Cuando quedaban cinco 
minutos para finalizar el primer 
periodo, Emilio acortaba distan
cias, marcando el 2-1.

En el segundo tiempo, al ver que 
el partido estaba controlado, el 
Sepúlveda dio paso a dos de los 
juveniles.

En el minuto 25 Vicente marcaba 
el 3-1, y en el último minuto del 
partido volvía a marcar el cuarto gol 
definitivo.

ESTA TARDE, SELECCION 
ESPAÑOLA SUB-20 - COMBI

NADO CASTILLA Y LEON

La selección española sub-20 y 
un combinado de Castilla y León 
disputarán esta tarde, a las seis en 
Falencia,.el partido de fútbol para el 
que ha sido convocado, como ya 
informamos, el portero de la G. 
Segoviana Carmelo del Pozo.

climalit
UN BUEN AMBIENTE

El auténtico doble acristalamiento fabricado por

LA VENECIANA, S.A.
GUADARRAMA, 36 

TELEFONO 43 54 52 FAX 42 01 45

bajo licencia y control de

CRISTALERIA ESPAÑOLA, S.A.

S El Ministerio de Trabajo y Seguridad Social jnfoiN
Está ya en funcionamiento la red de «Oficinas Integrales de Información Socio-Laboral», donde Ud. como ciudadano podrá obtener 

gratuitamente la información que sobre materia socio-laboral precise.

ESTO ES:
Una información actualizada, útil, veraz y objetiva sobre:
• Relaciones Laborales.
• Contratos de Trabajo, Medidas de Fomento al Empleo.
• Formación Profesional Ocupacional.
• Emigración. Trabajo de Extranjeros
• Prestaciones por Desempleo.
• Prestaciones y Pensiones de la Seguridad Social.
• Tramitación de los distintos expedientes administrativos.

• Cotizaciones a la Seguridad Social.

¿DONDE?
En unas dependencias especificas que por su diseño, medios y 
localización permiten darle un buen servicio.

¿COMO?
• Mediante una atención cordial, directa e individualizada a las 

cuestiones que personalmente nos plantee.

• Respondiendo clara y concretamente a su llamada telefónica 
en solicitud de información.

• Facilitando información a través de publicaciones divulgativas 
y otros medios de comunicación social.

• Tramitando sus peticiones, reclamaciones, iniciativas y quejas.

¿CUANDO?
Nuestras Oficinas están a su disposición los días laborales de 
Lunes a Viernes.

OFICINA INTEGRAL DE INFORMACION SOCIO-LABORAL EN
* SEGOVIA: Avenida Fernández Ladreda, 31. C.P. 40071. Teléf. 43 05 83 Directo

INFORMESE PARA ACTUAR MEJOR 
CONSULTENOS • Por Correo

• Por teléfono
• Personalmente

MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL
DIRECCION GENERAL DE SERVICIOS 
Subdirección General de Información Administrativa

ESTAR BIEN INFORMADO 
ES SU DERECHO 

INFORMARLE ES NUESTRO DEBER

M.C.D. 2022
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CICLISMO ■ "1w mBI

José Luis de Santos vuelve 
con ilusiones renovadas

JOSE MARIA HEREDERO

La selección pertenece a! pasado

José Luis de Santos Arribas 
ha comenzado esta temporada 
una nueva y decisiva etapa en su 
carrera deportiva. Nueva por
que, tras dos años de mínima 
actividad, vuelve otra vez a en
contrarse con la competición, a 
reencontrarse consigo mismo, 
vuelve a su mundo, al mundo 
del ciclismo, aquel en el que me
jor se desenvuelve. Decisiva, 
porque ya no valen los titubeos 
ni las vacilaciones. Ahora ha 
llegado el momento de darlo to
do y salir adelante tomando el 
ciclismo como su profesión o, si 
se entrega a medias, perder de 
nuevo el tren. Cualidades para 
lo primero, las tiene. Carácter 
necesario para ello, tal vez no 
todo el necesario. Respecto a 
sus cualidades, alguien que le 
conoce bien, y vinculado al ci
clismo, nos decía hace poco que 
■es un corredor con una visión 
de la carrera extraordinaria. 
Siempre va bien situado y sabe 
estar en el lugar adecuado. Pue
de que no logre los triunfos que 
ha alcanzado Pedro Delgado, 
pero será tan buen ciclista como 
él».

DOS AÑOS PARA OLVIDAR

— El 88 y el 89 han sido dos 
años que no estarán, en el futu
ro, entre las fechas agradables, 
deportivamente, a recordar... '

— Efectivamente, el 89 fue un 
año muy malo, pero lo mejor es 
olvidar y empezar este año con 
duchas ilusiones y muchas ga- 
has, pues lo pasado está ya olvi
dado. Las lamentaciones no sir
ven para nada. No merece la 
Pena ni pensar en lo del año pa
sado, pues eso no era normal. 
Lo de atrás no vale para nada 
ya. Me he preparado bien en el 
ivierno, y he estado entrenan
do bastante bien.

~ ¿Te cuidas, te preparas y 
,e entregas lo suficiente, o tal 
vez eres un poco conformista?

— No. Lo que ocurre es que si 
lle9a lo del 89, con caídas y le- 
^°nes, entonces si puedo ser un 
^co conformista, pero estando 
en Plenas condiciones físicas, no 
me conformo con nada. Lo único 
^ue quiero es andar bien, para 
ener un buen año y conseguir 
08 objetivos. Pero nadie en el 
•clismo es conformista.

BaNESTO-90

¿Cómo es tu nuevo equipo, 

el Banesto, director, corredores, 
organización...?

— Es similar al Reynolds ama
teur del 89. En cuanto a organi
zación está bastante bien. Muy. 
similar al Cías del 89, y el direc
tor es bastante bueno, porque 
ya fue profesional, y para ser un 
buen director, creo que lo mejor 
es haber sido ciclista, porque 
sabe lo que es el ciclismo y los 
problemas de los corredores.

— ¿Será difícil igualar a Cías?
— Creo que igual está a la 

altura de Cías, o más arriba. El •

l ' —-

CIWIBIH 
DE MARCHA 

POR 15.000RtS. Al MES 
DORMITE 

El PRIMER AÑO.
Si quieres cambiar de marcha, ahora lo tienes fácil. Porque los Suzuki Samurai tienen 

unas condiciones de pago tan excepcionales que no te lo vas a creer. Fíjate:
Si compras un Samurai antes del 31 de mayo de 1990, podrás beneficiarte de la 

Financiación Santana-Credit, por la que puedes conseguir unos pagos de 15.000 pts. al mes ' 
durante el primer año.

Acude a toda marcha a tu concesionario 
Suzuki más próximo. Allí podrás ver los Samurai, 

probarlos y recibir toda la información 
que quieras.

$ SUZUKIOferta válida hasta el 31 de mayo de 1990.

Imponen
Engodo 
197.4^

28.840 p«
'^¿409* 

28.840p^:
^4WC

\5.000p's

,dodo

J. HORCAJO, S.A.
Ctra. Soria, n° 21 - Tels. 435361 - 434661 

40196 LA LASTRILLA (SEGOVIA)

5

equipo es bastante fuerte. Lo 
único es que correrá menos ca
rreras que Cías.

— ¿Conoces a tus compañe
ros?

— Conozco a bastantes, entre 
ellos a Kiko García, con el que 
coincidí en Cías.

— En cuanto al calendario.
— Correremos todas las prue

bas del País Vasco. Luego todas 
las vueltas importantes de la Pe
nínsula, y además la Vuelta a 
Mallorca. Junto a la Vuelta Na
varra, que es el principal objeti

vo del Grupo Deportivo Banes
to, y también la Vuelta a Ma
drid. A la Vuelta a Segovia, aun
que coincide con la de Navarra, 
puede que venga, pues somos 
bastantes en el equipo.

LA ETERNA PROMESA

— Llevas siendo la eterna 
promesa del ciclismo de Sego
via, seis o siete años...

— Si, me doy cuenta, pero 
hay que ser realista. En general, 
un ciclista deja de ser promesa 
cuando pasa a profesional. Pero 
la gente que me conoce, sabe 
hasta donde puedo llegar. Yo 
creo que cada uno da lo que da, 
hasta que llega a profesional. 
Además yo no he llegado al limi

te de nada. Porque llevo un par 
de años casi sin correr, y dentro 
de lo malo me puede, incluso, 
haber venido bien, porque no 
me he gastado, ni he hecho bu
rradas, y estoy bastante entero. 
Espero tener suerte este.año, y 
dejar de ser una promesa. Que 
luego, además, pasar a profe
sional, no lo es todo. .

EQUIVOCACIONES

— ¿Te arrepientes de algo de 
lo hecho en estos años de atrás, 
de haber actuado precipitada
mente, de haber sido conserva
dor, de haber sido poco egoísta?

(Continúa en la página 14)
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José Luis de Santos vuelve 
con ilusiones renovadas
(Viene de la pág. 13)

¿Cambiarías algo de lo hecho 
hasta ahora?

— En carrera sí cambiaría al
go. Cuando uno hace una cosa, 
luego piensa que, tal vez s| no 
hubiera atacado en un momento 
dado, igual habría ganado la 
carrera. Pero eso no merece la 
pena ni pensarlo. En lo que hay 
que pensar es en hacer el traba
jo que tiene uno que hacer den
tro del equipo. Si un día los com- 
paheros trabajan para mi, otro 
día tendré que ser yo quien lo 
haga para ellos. Es lo que hace 
cada director, pues depende de 
como se ande, para tener o no el
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apoyo del equipo. Hay 
que saber que en algunos mo
mentos hay un corredor que está 
mejor, y hay que ayudarles y 
trabajar para ellos. Y siempre es 
bonito ayudar a un compañero a 
ganar, aunque a estas edades 
hay que mirar por uno mismo, 
porque será lo que nos lleve a 
pasar a profesionales.

UNA DEUDA DE GRATITUD

Cuando allá por el año 82, Pe- 
rurena dejaba el ciclismo, hubo 
unas palabras suyas que a un 
servidor se le quedaron graba
das para siempre. Decía el bue
no de «Perú». «Por supuesto 

*0

EN SEGOVIA 
TODOS MIRAN 

HACIA 
UNA NUEVA 
DIRECCION

C/ Gobernador Fernández Jiménez, 1

En Segovia ya hay un nuevo lugar de alto interés: 

La nueva oficina del Banco Hipotecario.

Un lugar que hay que tener muy presente cuando 

piense adquirir una casa, hacer reformas en la que 

ya tiene, comprar un local, mejorar su negocio o 

cuando busque las mejores cuentas corrientes, 

vivienda, ahorro o financieras.

Banco Hipotecario. Una institución con más de un 

siglo de experiencia. Un banco entregado de lleno 

a sus clientes. En Segovia y en toda España.

el

que yo le debo mucho al ciclis
mo. Es lo único que he sabido 
hacer y si he sido algo a él se lo 
tengo que agradecer. Si el ciclis
mo me debe a mi, no lo sé. 
Lo único que yo he hecho es 
cumplir con mi deber, intentan
do obtener victorias para el ci
clismo en^eneral».

— También José Luis de San
tos considera que tiene una 
deuda con el ciclismo.

— Yo al ciclismo le debo 
muchas cosas, entre otras la de 
haber hecho muchos amigos, y 
amigos buenos. Por otra parte, 
el ciclismo también me ha qui
tado otras cosas, como otros 
amigos que tenía fuera del ci
clismo. Me ha dado también 
tristezas y penas, bien en forma 
de caídas o en otros percances.

S.S.

XXXII Gran Premio de Cuéllar
J.P.Q.

Un año más, el próximo do
mingo se celebrará el XXXII 
Gran Premio de Ciclismo Cué
llar, prueba conocida j»mo «La 
de las chuletas». El evento de
portivo lo organiza el Club Ci
clista San Miguel, con el patro
cinio del Ayuntamiento de la 
Villa y la colaboración de la Di
putación y Ayuntamientos de 
Arroyo de Cuéllar, Campo, Go- 
mezserracin y Sanchonuño.

La carrera, para categoría na
cional aficionados 1 .• - 2.e y es
pecial, tendrá un recorrido de 
cuatro vueltas por las localida
des de SanchonuAo, Gomezse- 
rracin, Campo, Arroyo y Cué-

B
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llar hasta completar un total de 
ciento veinte kilómetros. En es
te trayecto, en la primera vuelta 
al paso por Arroyo los partici
pantes se disputarán la primera 
meta volante, siendo las tres 
restantes al paso por ‘Campo, 
SanchonuAo y Cuéllar de las 
vueltas restantes.

Los premios dispuestos por la 
organización, cedidos por casas 
comerciales serán hasta el dé
cimo clasificado de 40.000 - 
25.000 - 20.000 - 18.000 - 15.000 
- 10.000 - 8.000 - 7.000 - 6 000 y 
5.000 pesetas. Las dietas hasta 
el cincuenta clasificado serán de 
1.000 pesetas.

V MEMORIAL PEPE OLMOS

El sábado a las cuatro de la 
tarde, organizado por el Club 
Ciclista San Miguel, se celebra
rá en Cuéllar el V Memorial Pe
pe Olmos, prueba contrarreloj 
por equipos para categoría cade
tes.

La prueba, que tendrá un re
corrido de treinta kilómetros 
transcurrirá por la localidad de 
Arroyo de Cuéllar, Campo, Go- 
mezserracín y SanchonuAo, te
niendo la meta situada en las in
mediaciones de la plaza de toros 
de Cuéllar. La inscripción limi
tará la participación a un total 
de veinte equipos.

BALONCESTO 
Copa de Europa
Barcelona- 
Jugoplástika, 
la final esperada

Esta tarde, a partir de las ocho y 
media (TV-2) Barcelona y Jugo- 
plástika disputarán la final de la 
Copa de Europa de baloncesto, en 
el pabellón “Príncipe Felipe” de 
Zaragoza. El conjunto que dirige 
Aito García Reneses está en dispo
sición de conseguir esta tarde-no
che su primer título en esta compe
tición, aunque son conscientes de 
las dificultades que ello encierra. 
De todos modos, y aunque tendrán 
como rival al actual campeón de 
Copa, el conjunto azulgrana se 
encuentra en un momento espléndi
do de fórmalo que, sin duda, ofrece 
ciertas garantías.

Los árbitros encargados de diri
gir este partido serán el polaco Zych 
y el italiano Zanon.
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FUTBOL
Cuatro equipos 
italianos en las 
finales europeas

El fútbol italiano se encuentra en 
un espléndido momento, tal y como 
demuestran los resultados conse
guidos en las distintas competicio
nes europeas. De los seis equipos 
que iniciaron dichas competiciones 
(Copa de Europa, Recopa y Copa 
déla UEFA) cuatro han conseguido 
llegar a la final.

En la Copa de Europa el Milán 
logró ayer clasificarse para la final, 
que disputará frente al Benfica por* 
tugués, al vencer en el cómputo 
total de la eliminatoria al Bayern de 

Munich. .
En la Recopa disputarán la fmai 

laSampdoriay el Anderlecht, mien
tras que en la Copa de la UEFA Ia 
final tendrá neto color italiano al en
frentarse la Juventus y la Fiorcnu- 
na.
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ANUNCIOS POR PALABRAS

ALQUILERES

ALQUILO piso amtMblado. Telé
fono 437161 (Julián).

ALQUILO nave-almacén, en Hon- 
toria. Teléfono 442378.

88 ALQUILA plao, 4 donmltorios, 
garaie. Edificio Naviaa. Santo To- 
máe. 86.000 mea. Teléfono 
884067.

SE NECESITA plao en alquiler. 
Teléfono 486006.

COMPRAS
SETAS, compro colmenillas, 
morcheMas; cardo, edulls. Perro- 
xico. 91/2626891.

COMPRO despacho español an
tiguo. Teléfono 431180.

ENSEÑANZA
TEMARIOS, oposiciones al IN- 
SERSO, actualizados. Academia 
Jesús Díaz. Teléfono 426814.

GANADOS
VENDO 21 chotos de seis meses, 
charoleses, machos y hembras. 
Teléfono 435465.

VENDO 25 vacas lecheras. Telé
fono 471158.

TRASPASOS
SE TRASPASA tienda electrodo
mésticos en centro Segovia a 
pleno rendimiento. Información 
personal (no egencias). Teléfo
nos 91/3145090 y 91/3145134.

TRASPASO kiosco de prensa. Te
léfono 432519.

TRASPASO local bar u otros ne
gocios. Teléfono 429438.

SE TRASPASA mesón con homo 
de asar. Céntrico. 963/330035, 
Valladolki.

VARIOS
RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

AUTOCARES, bodas, excursio- 
»ee,turtemoe, sin conductor. 8ie^ 
tremar. PeWto. Ladrada. 11., 
«30611 (eeie linees).

JARDINERO, proyecto, construc
ción, mantenimiento de jardines. 
Teléfono 424066.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
d» coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

AGENTES
DE LA PROPIEDAD

INMOBILIARIA

INMOBILIARIA LLANCASA: Pi
sos, locales, solares. Facilidades 
hasta 20 años. Ladrada, 25,1.° A. 
Teléfonos 425358, 435962.

TOVAR: Locales. Traspaso. Cla
vel, 125 m2. Caño Grande, tienda 
32 m2.

TOVAR. Alquila Interesante plaza 
de garaje, zona José Zorrilla.

' TOVAR. Vende piso Conde Sepúl- 
veda. 4 dormitorios, dúplex. Exte
rior a estrenar.

TOVAR: Pisos junto Conde Sepúl- 
veda, 4 dormitorios más garaje a 
estrenar.

TOVAR: Locales. Venta. Otra. 
Trescasas, 50 m2 en adelante. 
Cristo del Mercado, 50 m2.

TOVAR: Piso junto Ambulatorio, 3 
dormitorios, totalmente reforma
do, gastos individuales.

TOVAR: Locales alquiler. Ctra. La 
Granja, 300 m2. Amplia fachada.

TOVAR: Piso calle San Cristóbal. 
3 dormitorios, cocina amueblada, 
muy soleado.

TOVAR: Piso 200 m2. 40 metros 
terraza. Garaje, trastero. Próxima 
terminación.

TOVAR: Piso próxima termina
ción, zona Vía Roma. Precio 
9.600.000 pesetas. Dúplex.

TOVAR: Piso Alférez Provisional, 
3 dormitorios, gastos individua
les. Precio interesante.

TOVAR: Piso Conde Sepúlveda, 4 
dormitorios, planta segunda, ser
vicios centrales.

TOVAR: Piso calle Los Coches, 3 
dormitorios, planta tercera; Lu
minoso.

ASENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6 v

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apertamentoe, 
vacaciones. Patlfio. Slerramar. 
Ladrada, 11.430611 (seis linee*

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat SI quiere vender, el quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión Inmobiliaria. Telé
fono 433010. •

HABITAT: C/ REAL. 49 m2. Supe- 
racondlclonado. Unico en zona. 
Facilidades.

HABITAT: C/ RANCHO. 60 m2. 
Planta calle y sótano. Acondicio
nado. Oportunidad.

HABITAT: FERNANDEZ LADRE- 
DA. 73 m2. Ideal oficinas. Intere
sante precio. ,

HABITAT: C/ LA PLATA. 73 m2. 
Recién rehabilitado. Apto cual
quier tipo de negocio.

HABITAT: SAN LORENZO. Dos 
últimos locales de 86 m2. Edificio 
en construcción. Facilidades.

HABITAT: GOBERNADOR FDEZ. 
GIMENEZ. 90 m2. Perfecto acon
dicionamiento. Muy comercial.

HABITAT: C/ VARGAS. 114 m2. 
Acondicionado. Buen precio. 
Cualquier negocio.

HABITAT: C/ TRINIDAD. 125 m2. 
Magnífica situación. Posible divi
sión. Facilidades.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 200 
m2. Instalado como bar-pub. Jar
dín. Muy rentable.

HABITAT: Junto PLAZA ORIEN
TAL. 400 m2. Superacondiciona- 
do. Negocio muy acreditado.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Cáetelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

FINCAS NOVO
Agencia Propiedad Inmobiliaria 
Alquiler * Traepaeoe * Ventas 
SeveroOchoa,6 *Teis.42 91 18 - 44 17 29

PASTOS
CEDO pastos sierra hasta di
ciembre. Teléfono 91/7854500.

TRABAJO
SE NECESITA pastor. Teléfono
490480.

NECESITO señorita para cuidar 
niña. Teléfonos 435432,429477.

SE NECESITA ayudante o apren
diz de cocina. Teléfono 442281. 
(Ref. 40/1/M007).

SE PRECISA empleada de hogar 
Interna, responsable, de 40 a 55 
años, Seguridad Social, vacacio
nes, pagas extra, descanso se
manal, sueldo a convenir a partir 
de 60.000. Teléfono 430440 (ho
ras comercio).

SE NECESITA chica para cuidar 
dos niños. Teléfono 440412.

SE NECESITA empleada hogar. 
Llamar de 2 a 3 y desde 9 noche. 
Teléfono 433105.

NECESITO señora urgente. Telé
fono 420334.

SE NECESITA empleado de esta
ción de servicio por la noche. . 
Edad 30 a 40 años. Avda. Padre 
Claret, 6.

SE NECESITA dependiente de 
mostrador y pinche de cocina. 
Teléfono 434807. (Ref. 40/1/ 
M005).

SEÑORA responsable conocien
do obligaciones, se necesita. Te
léfono 422288.

POR APERTURA inmediata en 
Segovia, urgen ocho personas 
mayores 27 años. Total o parcial. 
R. M. (96) 3617761, Sr. Vlllanueva.

SE NECESITA pinche o ayudante 
cocina. Restaurante La Criolla. 
Teléfono 428021.

NECESITO empleada de hogar, 
experiencia con niños. Teléfono 
441105.

SE NECESITA dependienta para 
mostrador. Teléfono 431072. 
(Ref. 40-1-M019).

SE NECESITA empleada de ho
gar, buen sueldo. Llamar noches. 
Teléfono 430853.

SE NECESITA empleada de ho
gar. Teléfono 470349, San Ilde
fonso.

SE NECESITA matrimonio joven 
sin hijos con sueldo para cada 
uno y vivienda, para hostelería. 
Llamar al teléfono 911/431994 (de 
9 a 11 de la mañana).

SE NECESITA chica intema para 
atender casa y dos niños. Teléfo
no 421940.

SE NECESITA señora o señorita 
para cocina. Restaurante-bar 
Chafa. 421940.

SE NECESITA repartidor 16 años. 
Teléfono 434793 (noches).

VEHICULOS

PEGASO 4 ejes basculante, SG 
7524-C. Teléfono (911) 432261. '

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-AJema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032. . •

AUTÓHOF, S. A. Automóviles de - 

Importación. Teléfonos 437813,
426162.

VENDO moto Kawa 600 G.P.X. 
Roja y negra, SG-.^E. Teléfono 
427347.

VENDO Crtroén BX. Teléfono 
437813.

VENDO Peugeot 205 GT. 437813.

VENDO Volkswagen Polo Cupé 
1.300 CL. 437813.

SE VENDE Simca 1.200. Buen es
tado, muy barato. Teléfono 
586491.

VENTAS
CERCADOS Raques, ceibede^ 
de fincas, materiales para oerr^e 
mientas. Teléfono 485176. FuM-

RODAMIENTOS FERBER. Sumi
nistros industriales. Teléfono 
426645.

SE VENDE piso en C/Gobernador 
Fernández Jiménez. 4 dormito
rios y 2 plazas de garaje. Intere
sados llamar en horas de oficina 
al teléfono 436755.

SE VENDE finca en Palazuelos. 
Teléfono 423773.

EN LA GRANJA se vende ático de 
un dormitorio y piso de 4 dormito
rio. Informes: 470721. f

VENDO casa en Migueláñez. Lur 
y agua. Informes: Teléfono 
436247.

VENDO vídeo-cámara 8 Sony.
140.000. Teléfonos 433162 ó 
420339.

VENDO caja camión, seminueva, 
para cereales, 6 metros. Teléfono 
440861.

VENDO camas seminuevas. Telé
fono 437161. Julián.

VENDO furgón frigorífico Pegaso 
Ekus 100-40, 8.000 kilómetros, 
4.000 kilogramos carga. Teléfo
nos 427789, 433053.

SE VENDE vivienda de 100 m2, 
más ático diáfano de 60 m2 y local 
comercial o garaje de 50 m2, total 
210 m2, en San Cristóbal de Sego
via (a 2 km», de la capital); cale
facción Individual, sin gastos de 
comunidad, cocina amueblada y 
armarios empotrados. Teléfono 
428689 (horas de comercio).

VENDO o alquilo local para pe
queño negocio, céntrico. Teléfo
no 426302.

¡¡¡Ahora mejor que nunca!!!

Desde 1.999.200 
incluido IVA y transporte, 
enganche de remolque 
y faldilla

NUEVOS SANEAN A

Equipo standar: 
Dirección asistida 
5 velocidades 
Suspensión parabólica

Desde 1.182.720
IVA y transporte incluido

CONCESIONARIO OFICIAL LAND ROVER SANTANA, SA J. HORCAJO SA Ctra. 
Soria Km. 189 - Tel. 43 53 61 - SEGOVIA • C/ Nueva, 1 - Tel. 14 21 91 - CUELLAR
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
El 1 de mayo 
comenzará la 
campaña para la 
declaración déla 

renta 89
Madrid.--El Ministerio de Eco

nomía y Hacienda abrirá el 1 de 
mayo el plazo para la Declaración 
de la Renta y el Patrimonio corres
pondiente al ejercicio de 1989.

Fuentes oficiales han manifesta
do que se retrasa hasta el 15 de 
mayo la finalización del pago de las 
devoluciones de la campaña de 
1988.

Ya en marzo el proceso sufrió 
otro retraso por la huelga de los 
interventores.—Efe.

España, el país con más embarazos 
no deseados en toda Europa

EN TELEGRAMA

ESPAÑA

UN EQUIPO PLURIDISCIPLI- 
NAR de la Universidad de Bar
celona trata de analizar la con
ducta instrumental del hombre 
prehistórico a partir del estudio 
etológico o de comportamiento 
de los monos en cautividad.

EXTRANJERO

EL CANTANTE ESPAÑOL 

JOAN MANUEL SERRAT 

manifestó en Buenos Aires que 
volver a Chile después de 18 
años será emocionante, porque 
en ese país se reencontrará con 
amigos y con un público al que ha 
echado de menos. Para Serrat 
“esto también tiene su parte tris
te, por el tiempo que se ha perdi
do y porque mucha gente ya no 
está”.

LOS RESTOS DE LA ACTRIZ 
DE ORIGEN SUECO Greta 
Garbo, fallecida hace días, fue
ron incinerados en secreto, se
gún sus deseos, para mantener la 
intimidad que había conseguido 
en la última etapa de su vida. 
Según el portavoz de la funera
ria, es posible que Reisfcld pien
se lanzar las cenizas de su tía en 
el mar Mediterráneo, frente a la 
Costa Azul francesa, uno de los 
lugares preferidos por la falleci
da actriz.

LA RECUPERACION DE LOS 
NIVELES DE OZONO de la at
mósfera puede retrasarse en 
unos tres años y medio por cada 
año perdido en la reducción de 
emisiones de gases que destru
yen esa capa protectora de la 
tierra, según un equipo de cientí
ficos del Gobierno de Estados 
Unidos.

Valencia.-El profesor de Sexo- 
logia de la Universidad Pública de 
Navarra, José Luis García Fernán
dez, aseguró ayer en Valencia que 
“España ocupa el primer puesto de 
Europa en el número de embarazos 
no deseados entre las jóvenes". 
José Luis García participa con una 
comunicación sobre educación se
xual en el segundo Congreso Nacio
nal de Psicología que se celebra en 
el Palacio de Congresos de Valen
cia y al que asisten más de dos mil 
expertos nacionales y extranjeros.

El psicólogo-sexólogo ha pro- 
•yectado su polémico vídeo titulado 
“Comportamientos sexuales no 
heterosexuales", que ha sucitado 
controversias y polémicas entre 
educadores y padres por estimar 
estos últimos que su contenido es 
pornográfico.

El sexólogo aseguró a “Efe" que 
“los jóvenes españoles tienen acti
vidad sexual cada vez- más y con 
mayor precocidad, estimulados por 
los medios de comunicación, la 
propaganda comercial, el cine y las 
publicaciones, pero en cambio, 
nadie les informa sobre ello". 
“Vivimos en una sociedad hipócri
ta, en la que la sexualidad ha estado 
demasiado tiempo asociada al mie
do, al peligro y al pecado. Por una 
parte se estimula a través de diferen
tes medios y, por otra, se le casti
ga", asegura el psicólogo.

García Fernández ha señalado 
que el sexo no ha sido visto en 
España como un problema de salud, 
sino como una cuestión ideológica, 
polémica y controvertida, asociado 
a lo morboso, raro y peligroso.

Según el psicólogo, “en la mayor

Cadena humana 
contra la visita del 
Príncipe Felipe

Barcelona.-La Comisión Unita
ria por la Autodeterminación de 
Cataluña, formada por una veintena 
de partidos y organizaciones nacio
nalistas, realizará el próximo 23 de 
abril una cadena humana alrededor 
de la sede de la Gencralitat como 
último acto de protesta contra la 
estancia de tres días en Cataluña del 
Príncipe Felipe.

La ejecutiva de Esquerra Repu
blicana de Cataluña (ERC), a su 
vez, manifestó ayer su rechazo a la 
visita del heredero de la Corona. En 
su comunicado, ERC califica de 
“anacrónica y beligerante contra 
Cataluña" la monarquía que repre
senta Felipe de Borbón.

parte de las familias españolas no se 
habla de información sexual y tam
poco en las escuelas, institutos y la 
universidad, y quienes lo hacen son 
objeto de críticas feroces". “En 
estas condiciones -asegura el sexó
logo— no es fácil tener una vida 
sexual sana, porque para disfrutar 
de la sexualidad hay que disponer 
de una buena información, educa
ción y una actitud positiva. Noso
tros reivindicamos desde hace años 
que exista una regulación de la 
educación sexual”.-Efe.

Un ordenador anticipa 
el resultado de las 
operaciones bucales

Madrid.- El programa informá
tico "Imager’2" que ha comenzado 
a comercializarse en España permi
tirá a odontólogos y ortodoncistas 
visualizar y mostrar a sus pacientes 
antes de la operación o el tratamien
to como quedarán sus dentaduras. 
Este programa funciona con una 
cámara de vídeo y una taijeta digita- 
lizadora de imagen llamada P1B 
(Profesional Image Board) Plus 
PAL, y proporciona imágenes en 
color tanto en la sala de recepción 
como en la de tratamiento, donde se 
podrán ver todas las posibles trans
formaciones odontológicas antes de 
ser realizadas en el paciente.- Efe

Dentro de 20 años, 
España tendrá 
más de ocho millones 
de ancianos

Madrid.-La población española 
de 60 o más años de edad alcanzará, 
en el año 2010, una cifra cercana a 
los 8.350.000 personas, más de una 
quinta parte de la población total, 
según un estudio sobre aspectos 
cuantitativos de la tercera edad ela
borado por el M misterio de Asuntos 
Sociales. Esta previsión supone un 
incremento de un 27 por ciento 
respecto al número de ancianos 
contabilizados en 1986.

El grupo de ancianos españoles 
crecerá, sin embargo, de forma 
irregular, con grandes incrementos 
hasta 1995, un estancamiento apre
ciable entre ese añoyel 2005,y una 
nueva alza hasta el 2010.

Porcomunidades autónomas, los 
mayores crecimientos de la pobla
ción anciana se producirán en 
Madrid (69,4 por 100), País Vasco 
(62,1 por 100), Canarias (55,4 por 
100) y Cataluña (40,6 por 100).

Ovación de cinco minutos en el 
homenaje al maestro Rodrigo

Madrid. -Cerca de cinco minutos duró la ovación que el público 
madrileño dedicó al compositor Joaquín Rodrigo, al concluir el 
concierto-homenaje celebrado anoche en el Auditorio Nacional, y en 
el que se interpretó por primera vez en España su composición 
“ Cántico de San Francisco de Asís’ ’. El autor de temas tan conocidos 
como el “Concierto de Aranjuez", intensamente emocionado, tuvo 
que subir al escenario para corresponder a los insistentes aplausos del 
público que llenaba la sala.

El concierto, que se repetirá en Barcelona mañana, día 20, ha 
sido organizado conjuntamente por la Organización Nacional de 
Ciegos (ONCE) y el Banco Bilbao Vizcaya (BBV), como homenaje 
a toda una vida dedicada a la música y al trabajo en favor de los ciegos 
desde su puesto de jefe de la sección artística de la ONCE.

Joaquín Rodrigo, que estuvo en todo momento acompañado de 
su esposa, Victoria Kamlii, recibió antes de comenzar el acto una 
placa conmemorativa de manos del director general de la ONCE, 
Miguel Duran, y del presidente del BBV, Emilio de Ybarra. Nacido 
en Sagunto hace 89 años, la fecunda obra musical del maestro 
Rodrigo, incluye once conciertos, más de sesenta canciones, obras 
corales c instrumentales y música para escena y cine.-Efe.

NAVES ASTRON todo uso

LAS PIRAMIDES SE CONSTRUYEN HOY EN EUROPA

- Fábricas - Supermercados
- Talleres y Oficinas - Comercios
- Almacenes - Centros Deportivos
La clave de nuestro éxito es el adecuado uso de un moderno 
diseño, asistido por ordenador, proceso de pedidos y técnicas 
de fabricación.
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